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УЛУЧШ ИТЬ РУКОВОДСТВО 
ПАРТИЙНЫМ ПРОСВЕЩЕНИЕМ

Успешное выполнение величественных 
задач, поставл^ных перед ооветсвим на
родом январским Пленумом ЦК КПСС и 
второй сессией Верховного Совета СССР, за
висит в значительной мере от политическ<}й 
подготовки наших кадров, их идеологиче
ской зрелости. Глубокое знание марксист
ско-ленинской теория, повышение полити
ческой грамотности дают возможность на
шим кадрам правильно ориентироваться в 
вопросах внутренней и внешней политики 
партии, умело осуществлять руководетао 
хозяйственным а культурным строительст
вом.

Обязанность партийных организапяй, 
партийных комитетов состоит в том, что
бы осуществлять повседневное руководство 
марксистско-ленинской учебой членов и 
кандидатов в члены партии. Неослабное 
внимание партийных комитетов, партий
ных организаций к  политической учебе 
коммунистов особенно необходимы в этом 
учебном году, когда в системе партийного 
просвещения произошла перестройка, бо
лее строго стал соблюдаться принцип до
бровольности, а основной формой учебы 
значительной части коммунистов стал ме
тод самостоятельной работы.

Партийные организации области проде- 
лали известную работу по повышению ка
чества партийного просвещения. В на
стоящее время кшгмунисты с большим ин
тересом изучают материалы январского 
Пленума ЦК КПСС и второй сессии Вер
ховного Совета СССР.

Однако в деле организации политиче
ской учебы комм^тгастов продолжают 
иметь место серьезные недостатки. Бюро 
Томского обкома КПС-С обсудило юпрос о 
руководстве Молчановского райкома КПСС 
марксистско-ленинской учебой коммуни
стов районной партийной организации и 
вскрыло серьезные недостатки. Бюро ука
зало на неудовлетворительное рукЛодстзо 
райкома партии политическим само
образованием коммунистов. Секретари 
Молчановского райкома КПСС тт. Бе
лов и Янович поняли перестройку се
ти партийного просвещения, необходи
мость соблюдения принципа добровольно
сти. как освобождение, их от обязанностей 
руководить этим важным делом. Тов. Яно- 

• ВИЧ. непосредственно ведающий вопроса
ми идеологической работы, самоустранился 
от руководства политической учебой ком
мунистов. переложил всю ¡работу на работ
ников отдела пропаганды и агитации рай
кома партии.

В стороне от организации политической 
учебы коммунистов оказались инструктор
ские группы райкома партии по зонам 
Молчановской и Тунгуеовской МТС, мно. 
гие секретари первичных партийных ор
ганизаций. В результате беззаботного отно
шения к  организации работы, учеба ком
мунистов в районе была пущена на само
тек. Значительная часть коммунистов из
бравших самостоятельный метод овладения 
основа.от марксизма-ленинизма, фактиче
ски не учится. Не повышают своего идей, 
ного уровня председатель райисполкома 
тов. Иваненко, его заместитель тов. Горб, 
директор леспромхоза тов. Огремоусов и 
многие другие.

Во многих круж ках занятия проходят 
на низком идейном уровне, срываются или 
переносятся из-за неявки слушателей, В 
ряде случаев пропагандисты поверхностно 
излагают слушателям важнейшие вопросы 
марксистско-ленинской теории.

Лекторская группа и группа консуль
тантов райкома партии в течение длитель
ного времени не работали.

Серьезные недостатки в руководстве 
партийным просвещением допускают Пыш- 
кйяо-Троицкий, Парабельский, Шегарский, 
Кировский райкомы партии.

Кировский райком партии, например, 
длительное время не осуществлял постоян
ного контроля за по.титичееким самообра
зованием коммунистов, не требовал этого 
от бюро и секретарей первичных партий
ных организаций. Многие ко^гмунисты та
ких  парторганизаций, ка к  заводов «Сиб- 
электррмотор», «Манометр», политехниче-

ского института и других, только в янва
ре —  феврале приступили к  изучению 
марксистско-ленинской теории.

В сЕязи с выходом в свет учебника 
политической экономии вырос интерес 
коммунистов к  изучению экономической 
науки, к  изучению вопросов конкретной 
экономики. Опыт показывает, что там, где 
партийные комитеты по-настоящему взя
лись за организацию этого дела, ком^гунн- 
сты серьезно изучают экономическую нау
ку. Так, Томский горком КПСС ор
ганизовал работу семинара по вопросам 
конкретной экономики. На семинаре вы
ступают с лекциями директора предприя
тий. главные инженеры, обсуждаются 
вопросы руководства предприятиями. Слу
шатели с большим желанием посещают се
минар.

Однако многие райкомы партии несерь
езно отнеслись к  организации изучения 
экономической науки, не организовали се
минаров по вопросам экономики социали
стического сельского хозяйства.

Партийная пропаганда —  дело живое, 
творческое, требующее неослабного внима
ния и руководства со стороны партийных 
организации. Партийные организации дол
жны всегда помнить, что организация 
марксистско-ленинского образования ком
мунистов —  одна из важнейших задач 
всей их деятельности.

Больше внимания партийные комитеты 
должны уделять самому слабому у'ыстку 
сети партиипого просвещетая в организа
циях нашей области —  политическому са
мообразованию коммунистов.

Нужно отфепгаться от порочной практи
ки  невмешательства в учебу коммунистов 
из-за боязни нарушить принцип доброволт»- 
ности и покончить с дискуссиями о фор
мах контроля за самообразованием комму
нистов. Последовательное проведение в 
жизнь принципа добровольности усилива
ет ответственность партийных организа- 
ций за марксистско-ленинское образование 
коммунистов.

Партия не может допустить беззаботного 
отношения коммунистов к  изучению тео. 
рии. Партийные комитеты должны глубоко 
вникать в дело марксистско-ленинского об
разования коммунистов. Сежретари партий
ных организаций обязаны систематически 
беседовать с коммунистами по вопросам 
партийной учебы. инте1ресоваться. ка к  ча
сто они посещают лекции и какие, что 
читают, какую  общественно-политаческую 
работу ведут в массах, ка к  работают на 
производстве.

Чтобы улучшить партийное руководство 
политической учебой коммунистов, надо 
развивать тво1рческую и1шциативу самих 
коммунистов, улучшить работу с пропа
гандистами кружков и политшкол, лекто
рами, консультантам?, улучшить работу 
партийных биб.тиотек.

Нужно для цропагандис.тов читать лек- 
цни, оказывать нм методическую помощь, 
систематически информировать пропаган
дистов о политических и хозяйственных 
задачах района, предприятия, колхоза.

Па1ртийные организации не должны про- 
ходить мимо таких фактов, когда отдель
ные коммунисты беззаботно относятся в 

! своему партийному долгу —  изучению 
марксистско-ленинской теории.

Важное место в политическом самообра. 
зовании коммунистов должно занимать 
проведение теоретических конференций, 
семинарских занятий, собеседований по 
интересующим коммунистов вопросам.

Сейчас, когда усилия советского парода 
направляются на успешное выполнение ре
шений январского Пленудш ЦК КПСС, за
дача партийных организаций, каждого 
коммуниста состоит в том, чтобы глубоко 
изучить этот исторический документ и 
разъяснять его трудящимся массам, повы
шать их трудовую и политическую актив, 
ность.

Только при глубоком изучении марксиз
ма-ленинизма коммунистами, развертыва
нии партийной пропаганды в массах на
ши кадры смогут успешно решать задачи 
строительства коммунизма в нашей стра- 
не.

- □  □  □ -
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УСПЕХИ ШАХТЕРОВ СЕВЕРНОГО 

УРАЛА
ЛЕСНАЯ ВОЛЧАНКА (Свердловская об

ласть), 26 марта. (ТАСС). Шахтеры Се
верного Урала встречают 1-е Мая новы
ми трудовыми успехами.

Вчера горняки треста «Болчанскуголь» 
на неделю раньше срока выполнили квар
тальный план. Добыча топлива по сравне- 
1гаю с соответствующим периодом прош
лого года возросла на 24 процента.^ Себе
стоимость каждой тонны угля на 56 ко
пеек ниже плановой.

Все предприятия треста работают рит
мично. с большим опережением графика. 
В марте они дали несколько десятков 
эшелонов сверхпланового угля.

МЕТАЛЛ СВЕРХ ПЛАНА
НИЖНЙИ ТАГИЛ. 27 марта. (ТАСС). 

Развернув соревнование в честь 1-го Мая, 
домсипгаки Ново-Тагильского завода улуч
шают использование производственных 
мощностей. С начала марта они выдали 
тысячи тонн сверхпланового металла.

Лучших результатов в соревновадии до*

по РОДНОЙ СТРАНЕ
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На пленумах комитетов 
защиты мира

Взволнованно и (гграстно звучат речи 
ораторов, выступающих на расширенных 
пленумах республиканских, краевых и об
ластных комитетов защиты мира, которые 
проходят в эти дни в стране. Рабочие, 
колхозтгаки, деятели науки и культуры го. 
рячо одобряют Обращение Всемирного Со
вета .Мира, заявляют гневный протест 
против попыток империалистов разжечь 
пожар атомной войны.

На плен^'ме Куйбышевского областного 
комитета защиты мира выступил шофер 
«Кунбышсвгидростроя» тов. Грунин.

—  Советский народ занят созидатель
ным трудом, —  заявил он. —  В нашей 
стране атомная энергия используется для 
МИРНЫ.Х целей, на благо народа. С пегодо- 
ванием узнаем мы о том, что американ
ские империалисты готовятся направить 
атомную энергию на разрушения, на унич
тожение людей. Все строители Куйбышев. 
CKOÜ гидроэлектростанции поставят свои 
подписи пол Обращением Всемщ)ного Со
вета Мира о запрещении атомного оружия 
и подкрепят подписи самоотверженным 
трудом.

Инженер Герой Советского Союза тов. 
Петров на пленуме Оавропольского крае
вого комитета защиты мира сказал:

—  Лучшим доказательством нашего 
спремления к  миру есть и будет трудовая 
активность всего советского народа, на
правленная на процветание любимой Ро
дины. Но мы бдительно следим за проис
ками врагов мира, мы видим, ка к  импе
риалисты готовят запасы атомных и водо
родных бомб для новой войны. Если по их 
вине нам придется сменить рабочую епе-

цовку на серую солдатскую шинель, совет, 
ский народ сумеет дать сокрушительный 
отпор любому агрессору.

Свою готовность трудом крепить дело 
мира выр<азили в горячих речах предста
вители народов Дагестана и 1абарды, тру
дящихся Балашовскон. Белгородской и Ка. 
менской областей, далеких Бурят-Монголии 
и Красноярского края.

На пленуме Калужского областного ко
митета защиты мира мысли и чувства 
присутствующих выразила заслуженная 
учительница школы РСФСР тов. Жукова. 
Она сказала:

—  Для советского человека мир —  это 
счастливое настоящее и еще более пре
красное будущее. Каждый из нас видит 
смысл и красоту жизни в творческом, со
зидательном труде. Нам не нужна война, и 
мы не можем видеть без гнева стремление 
империалистов ремилитаризировать Запад
ную Германию, вторгнуть народы в пучи
ну бедствий войны. Мы требуем запреще
ния атомного оружия.

Ялену^гы областных комитетов защиты 
.чира соегоя.тись также в Горьком, Новго
роде, Рязани, Курске, Чкалове и других 
областных центрах.

Повсеместно на пленумах комитетов за
щиты мира принимаются резолюции, горя. 
40 одобряющие решение о проведении в 
СССР кампании по сбору подписей под Об
ращением Всемирного Совета Мира против 
угрозы атомной войны. Избираются также 
делегаты на пятую Всесоюзную конфереп- 
цию сторонников мира.

(ТАСС).

ПРЕДМАЙСКОЕ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ СОРЕВНОВАНИЕ

Памяти А. М. Горького
28 марта И('1Млн11лось 87 лет со дня 

рождения великого русского писателя л 
основоположника литературы социалисти
ческого реализАга А. М. Горького.

Этой знаменательной дате в Москве бы. 
ла посвящена научная сессия института 
мировой литературы имени А. 51. Горько
го Акалемнп наук СССР.

О связях творчества А, М. Горького с 
передовыми традициями русской литсрату. 
ры XIX века рас>сказал в своем докладе 
доктор филологических наук Б. А. Бялик.

С интересом было прослушано сообще
ние научного сотрудника института 
В. Я. Орловой об участии великого П|роле- 
тарского писателя в большевистской прес
се 1905 года. Мастерству Горького был 
посвящен доклад кандидата филологиче
ских на^ж В. Н. Ланиной.

В Государственном литературном музее

} (г . 5Госква) состоялся литературный вечер. 
На нем присутствовали писатели, крити
ки, рабочие московских заводов, в том 
числе пекари, лично знавшие М. Горького, 
а также члены семьи Горького,

С докла.том выступил профессор 
А. С. Мясников, осветивший вопросы сти
ля в романе «Жизнь Клима Самгина». Со
общение о творческой истории этого про
изведения сделал кандидат филологических 
наук А. А. Сабуров.

Воспоминаниями о встречах с ве.таким 
писателем поделились член-корреспондент 
Акатемии художеств СССР Ф. С. Богород
ский. .Министр промышленности продоволь. 
ств с Е Г Н Ы х  товаров СССР В. П. Зотов,

В заключение вечера артистка Москов
ской государственной эстрады Сусанна 
51агдесян исполнила литератуфнучо компо- 
зицшо «Жизнь Клима Самгина».

(ТАСС).

Кукуруза в Якутии
ЯКУТСК, 26 марта, (ТАСС). Сюда на

чали прибывать автомашины, груженные 
кукурузными семенами, присланными из 
южных 3 юго-восточных районов стра
ны. Маипшы идут от железнодорожной 
станции Большой НеФер, проделывая путь 
почти в 1.200 километров,

В ПР0Ш.1ОМ году ряд колхозов Якутии 
впервые посеял кукур \'зу . Некоторые из 
них получили от 100 до 250 центнеров 
зеленой массы с гектара. На опытных по
лях Якутского филиала Академии наук

СССР кукуруза достигала в среднем 2—  
2,5 метра высоты, а отдельные экземпля
ры вытянулись до трех метров.

В этом году посевы кукурузы  значи
тельно увеличиваются. Ео.тхозы отводят 
под нее участки черноземной почвы. На 
поля вывозятся удобрения, проводится 
снегозадержание. Семена кукурузы  будут 
выращивать в торфоперегнойных гор
шочках и зате.м высаживать в открытый 
грунт. Изготовление таких горшочков уже 
заканчивается.

Выполнили квартальный план
КАЗАНЬ, 29 марта. (ТАСС). Кол^тектив 

нефтепромыслового управления «Бавлы- 
нефть» досрочно завершил выполнение 
квартального плана добычи жидкого топ
лива. По сравнению с тем же периодом 
прошлого года добыча нефти возросла бо

лее чем на 40 процентов, себестоимость 
ее значительно снижена.

До конца месяца бавлинские промысло
вики решили добыть дополнительно не
сколько эше.лонов нефти.

Передовики предмайского социалистического соревнования.
На снимте: 3, А. Трифонова — сверловщица Томского электромеханиче

ского завода имеии В. В. Вахрушева. Она уже выполнила пяталетнее произ
водственное задание. В щш предмайской вахты тов. Трифонова вьгаолняет по 
две нормы. Фото Ф. Хитриневича.

Почетный заноз
Перед коллективом ремонтно-механиче

ского цеха подшипникового завода поста
вили ответственную задачу —  изготовлять 
в день по шесть ¡щмплекгов мерной прово
локи. 51ерная проволока необходима для 
кукурузосажалок. Поэтому рабочие реши
ли, ка к  можно быстрее выполнить этот 
заказ.

Бригады, занятые на изготовлении мер
ной проволоки, тг. Ядрышникова, Гуде- 
лиса, Иванова преирасно справляются с 
порученной им работой и ежедневно пере
выполняют задания. Например, 28 марта 
вместо плановых шести комплектов цех 
дал 10 комплектов мерной проволоки.

В дни предмайского соревнования сле
сарь тов, Петров, токарь тов. Козлов и 
другие рабочие цеха дают больше чем по 
две нормы за смену.

На томсиих мельзаводах
Коллектив томских мельзаводпв 6—  

7 выполнил производственный план пер
вого квартала. Включаясь в предмайское 
социа.дистическое соревнование, рабочие 
мельзаводов решили выработать сверх 
квартального плана продукции на 750 ты. 
сяч рублей.

Значительно повысилась производитель
ность труда рабочих. Она сейчас составля
ет 115,0 процента к  квартальному плану. 
За два месяца за счет снижения себеетои. 
мости выпускаемой продукции сэкономле. 
но 245 тысяч рублей.

Выдают сверхплановую 
продунцию

Коллектив Томского пгаалопроттточного 
завода 19 марта завершил производствен
ную программу первого квартала, а 27 
марта выполнил месячный план.

Впереди в предмайском соревновании 
идет цех пропитки (начальник тов. Фо
менко). Особенно хорошо здесь работает 
смена мастера тов. Еречетовз, в которую 
входят машинист пропитки тов. Сидоров, 
слесарь тов. Петров, машинист узкоко
лейного паровоза тов. Крылов, бригада 
грузчиков тов. Сокольникова. Смена вы
полняет свое задание на 160 процентов.

Коллектив завода поставил перед собой 
задачу —  дать в марте сверх кварталь
ного плана 200 вагонов шпал, а к  1 мая 
выполнить пятимесячную программу.

Выполнили пятилетнее 
задание

Многие рабочие Еолпашевското рор- 
промкомбината досрочно завершили своя 
пятилетние задания. Столяр тов. Стари- 
цын выпускает продукцию в счет второ
го полугодия 1956 года, В счет 1958 го
да работают плотники тт. Оныгкян и Ко
маров, слесарь тов. Канунняков, столяры 
тт. Соснин и Огарков, кузнец то®. Си- 
мушкин. Выполнили пятилетжие планы 
рабочий слесарного цеха тов. Аксенов, 
станочница тов. Лихачева и другие.

Коллектив промкомбината, включив
шись в предмайское социалистическое со
ревнование, борется за досрочное выпол
нение мартовокого производственного пла
на.

КАЖДЫЕ СУТКИ-ЦИКЛ

СОРЕВНОВАНИЕ ЛЕС О ЗА ГО ТО В И ТЕЛЕ Й
28  МАРТА

В этот день лучших результатов до
бились следующие коллективы:

шастерсвие участки тт. МАКЕЕВА 
Ергайского леспромхоза, СМЫЧЕНКО 
Нибегинского леспромхоза, выполешв- 
шне по 1,5 цикла;

мастерские участки тт. КУУСА Кар* 
гасокского леспромхоза, ПИКАЛОВА 
Ергайского леспромхоза, ГОЛОВИНА 
Нибегинского леспромхоза, выполнив- 
пгае по 1,3 цикла;

мастерские участки тт. БАТАНОВА 
Лайского леспромхоза, СМИРНОВА 
Пышкино-Тронцкого леспромхоза, ВА- 
КАРЯ Ергайского леспромхоза, ПЕРЕ- 
МИТИНА Парабельского леспромхоза, 
Ш БХТЕРЛЕ Берегаевского леспромхо-

за, НОВОСЕЛОВА Парабельского лес
промхоза, выполнившие по 1,2 цикла;

мастерские участки тт. МИХАЙЛОВА 
Тимирязевского леспромхоза, НУГАРА- 
СА Берегаевского леспромхоза, Ш Е
СТАКОВА Средне-Чулымского леспром
хоза, КУДРЯВЦЕВА Лайского леспром
хоза, выполнившие по 1,1 цикла;

мастерские участки гг. ГЕРМАНА 
Ергайского леспромхоза, ПТАКА, БОЙ
КО Калтайского леспромхоза, РЫ БА- 
ЛОВА Коллашевского леспромхоза, 
БУГАКОВА Красноярского леспромхо
за, ВЕРЕДОВА, ЯТКИНА Молчанов
ского леспромхоза, БАННИКОВА Нибе
гинского леспромхоза, КУЛИГИНА Б е
регаевского леспромхоза, РУСИНОВА 
Зырянского лесп^м хоза, выполнявшие 
со 1 циклу.

НА „АВОСЬ“ И „КАК-НИБУДЬ“
В  Т ом ской  М Т С  п о дгот овка  к  посеву к у к у р у з ы  п ущ ен а  н а  сам от ек

бивается коллеЕтив доменной печи Хг 1, 
первым начавший плавить чугун  сверх 
трехмдсячного задания. Умело используя 
повышенное дав.тение п о д ко л о ш н и е о в ы х  
газов и паровоздушное дутье, бригады 
мастеров тт. Сундырцна, Адушева и  Зуб- 
ко©а ускоряют процесс выплавки мета,1ла, 
превышают плановую производительность 
агрегата. В марте они снимают по тонне 
чугуна с каждых 0,716 кубометра полез
ного объема домны при задании 0,810 к у 
бометра.

РУДА СВЕРХ ПЛАНА
ТУЛА, 26 марта. (ТАСС). Горняки же

лезорудных карьеров и шахт Тульской 
области успешно осуществляют своя обя
зательства в цредмайсвом соревновании. 
Они завершили на неделю раньше срока 
квартальный план и повысили производи
тельность труда на 22 процента по 
сравнению с соответствующим периодом 
прошлого года.

Коллектив лучшей в области шахты 
>Г2 22, добившись высокопроизводительно
го использования механизмов, опережает 
графак добычи руды на 16 дней.

Колхозам зоны Томской 51ТС яред'тоит 
в нынешнем году сеять к у к ш з у  на пло
щади 468 гектаров.

Однако редко где еще, пожалуй, вегре- 
тишь более беспечное отношение к  подго
товке сева этой культуры, ка к  в Томской 
МТС. Две сеялки, одна специальная и од
на зерновая, переоборудованная работни
ками политехнического института для се
ва кук^т>узы квадратно-гнездовым спосо
бом, —  все, чем располагает МТС для се
ва кукурузы . Во всем остальном —  про. 
екты, предположения, гадания.

Предполагается, напркмер, переоборудо
вать своими силами еще две— три зерно, 
вых сеялки для сева кукурузы . Но к  этой 
работе в МТС не приступали и не знают, 
как приступить. Долгое время здесь вы
жидали: авось кто-нибудь, где-нибудь до 
чего-нибудь додумается.

Возлагались надежды на поездку глав
ного инженера тов. Волкова в Новоси
бирск на семинар, на котором разбирались 
вопросы, касающиеся переоборудования 
зерновых сеялок для сева KyKypj’3i-i. Тов. 
Волков приехал с семинара еще 16 марта, 
однако после его возвращения в МТС дело 
с переоборудованием сеялок не продвину
лось. Сейчас предполагается послать в по
литехнический институт для переоборудо
вания еще одну сеялку, или же провести 
эту работу своими силами. До сих пор се
ялка в институт не направлена, не посла
ны туда и механизаторы для изучения 
способов переоборудовазгая сеялки.

Решено, что на 68 гектарах колхозы бу
дут сеять кукурузу своими силами. Но, 
ка к  сеять?

В этом вопросе у  руководителей МТС 
ясности нет. Никто из них толком пе зна
ет. сколько в колхозах ручных кукурузо- 
сажалок, в каком состоянии они находят
ся. Значительная часть их в прош.юм го
ду была поломана, но (ремонт их еще не ор
ганизован. Во многих колхозах ручных 
кукурузосажалок не хватает для того, 
чтобы провести сев кукурузы  в сжа- 

' тые сроки. Однако дирекция МТС не ора-

ентирует руководителей колхозов на при
обретение новых кукурузосажалок.

Ни один колхоз пока еще не имеет бое
способного звена по выращиванию кукуру 
зы. Сама идея создания звеньев опошлена 
з.десь формально-бюрократическим отноше
нием к  атому делу со сто(роны дирекции 
МТС и руководителей ряда колхозов.

3 марта на совещании специалистов в 
МТС главный агроном тов. Новокшонов ка. 
тегорически заявил:

—  В каждом колхозе в с^мый короткий 
срок должны быть созданы звенья по вы
ращиванию кукурузы .

О том. какую  роль должны сыграть эти 
звенья в деле подготовки к  севу кукур у . 
зы, что они должны сейчас делать, не 
было сказано ни слова. Не бы.ти составлю, 
ны планы проведения занятий в авеньях 
по изучению агротехники возделывания 
этой культуфы, не указывались сроки iii>o- 
ведения этих занятий.

В некоторых колхозах этот вопрос ре
шался совсем «ПРОСТО». В качестве при
мера можно взять колхоз имени Во- 
рошлова. Председатель колхоза тов. Ва
сильев взял список членов первой поле
водческой бригады и поставил против Трех 
фамилий крыжики.

—  Вот и звено, —  сообщил он агроно
му МТС тов. Лбка(ревой.

Алроном попробовачла было возразить, до. 
каг>ать. что три человека не справятся с 
работой по возделыванию кук^фузы на 
площади 40 гектаров. В ответ на это тов. 
Васильев провел подобную операцию со 
списком колхозников второй полеводческой 
б1)игады. Кры жики появились еще около 
трех фамилий колхозников.

— Нечего тут долго мудрить, —  решил 
тов. Васильев. —  Весной дело будет вы
глядеть проще: понадобится больше людей 
для этой работы, выделим больше.-

На этом работа по организации зьеньев 
в колхозе и закончилась. Еолхознико до 
сих пор не знают, кто из них зачаелгч в 
звенья по выращиванию кукурузы , заня- 
тия по изучению агротехники выращива
ния этой культуры с ними не проводятся

Подобное лодожение с организацией

звеньев создалось и в ряде других колхо
зов. Руководители МТС знают об этом, но 
никаких мер для улучшения де,1а не при
нимают.

—  Третьего апреля разберемся с этим 
делом. Соберем специалистов на совещ.ший 
и подумаем, что нужно сделать, —  обеща
ет тов. Новокшонов.

Во многих колхозах еше не прпст^тшли 
к  вывозке удобрений на участкИ; отведен
ные под посевы к у к у 1)узы. В колхозе 
имени Сталина даже не отведены земли 
под посев кукурузы . Председатель колхоза 
тов. Киселев разводит руками:

—  Не знаю, где сеять и как сеягь ку 
курузу.

Несмотря на такое положение с подго
товкой к  севу кукурузы , в МТС до сих 
пор не чувствуется тревоги. Работники 
МТС продолжают уповать на то, что поло- 
люние, авось, как-нибудь выправится, но 
не принимают мер для того, чтобы дейст
вительно выправить его.

51прится с таким по.дожением и партий 
пая оргаыизация МТС во г.даве с езкрета- 
рем тов. Безденежных. Здесь непрости
тельно дгросмотрелн, что , за словесным 
признанием значения кукурузы  со сторо
ны многих работников МТС кроется 
стремление держаться подальше от этого 
дела.

Агроном-плановик тов. Семенов, побывав, 
EtanpHMep, в колхозе имени Сталина, выяс
нил, что там не создано звено по втаращи- 
ванию кукурузы , не выделены поля под 
кукзфузу, не подготовлены к  севу кукуру
зосажалки. Однако, он не вмешался в это 
дело, не помог колхозникам.

—  Кукуруза —  не мое дело. Я занима
юсь овощеводством, —  заявляет тов. Се
менов.

Равнодушно прошел мимо того Факта, 
что в колхозе «Кзыл-Октябрь» ¿эяхезннкц 
не обучаются приемам возделывания ку ку - 
Р У З Ы , ветеринарный врач МТС тов. Свс'рд- 
лов.

—  Мне-то уж  тем более не пристало 
вмешиваться в это дело, —  заявляет тов. 
Свердлов. —  Я ветврач.

Партийная организация ниригся с тзм.

что руководящие работники 51ТС не изу
чают литературу по выращиванию к у к у 
рузы, не обобщают опыт вы(защивания 
этой культ^фы в местных условиях. Поч
ти во всех колхо,зах зоны МТС многие кол
хозника на своих огородах вырастили в 
прошлом ГО.ДУ кукурузу на семепа. Почат
ки , выращенные колхозником сельхозарте- 
ли имени Во1>ошилова тов. А. Жубурсом, ве
сят 500 граммов. Длина початков 25 сан
тиметров. Такие же початки вырастила 
кэ.тхо-'ница этой сельхозартели А. Грехова 
и ряд других колхозников. Однако, ни 
главный агроном тов. Новокшонов, ни 
директор .МТС тов. Демин не знают об 
опыте этих людей.

Неосведомленность отдельных руководя
щих работников МТС в вопросах выращи
вания кукурузы  приводит к  тому, что они 
в разговорах с колхозниками допускают 
грубые ошибки. Главный инженер МТС 
тов. Волков, выступая на собранпп кол
хозников в сельхозартели имени Вороши
лова, например, заявил:

—  Наша задача —  вырастить кукуруз
ные початки до стадии молочно-восковой 
спелости. Это избавит нас от необходимо
сти измельчать кукурузную  массу на си- 
лос(?!).

Тов. Волков обнаружил полнейшее 
незнание постановления январского Плеиу- 
.ма ЦК КПСС, в котором указано, что все 
посевы кукурузы , убираемые в стадии мо- 
.точно-восковой спелости, при раздельной 
уборке дают зерно в початках, а также и 
сочный корм в виде измельченных и заси
лосованных стеблей.

Борьба за широкое внедрение кукуфузы 
р производство —  дело чести каждого ра. 
ботника сельского хозяйства. Партийная 
организация МТС до.джна резко осудить 
тех работников, которые продолжают 
равнодушно относиться к  этому делу, мо- 
би.1Изовать силы всего коллектива МТС на 
борьбу за получение высокого урожая ку 
курузы.

И. АНУФРИЕВ.
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П А Р Т И Й Н А Я  ж и з н ь

ПАРТИЙНЫЕ СОБРАНИЯ— ШКОЛА ВОСПИТАНИЯ
КОММУНИСТОВ

Важным CWJCTB0M мотитания комму
нистов являются партийные собралия, 
которые по Уста1ву КПСС, принятому на 
XIX съезде партии, должны в первичных 
партийных организациях созываться 
не реже одного раза в месяц. Партия 
требует, чтобы партийные собрания явля
лись действительно ареной критики и 
самокритики, проводились не для формы, 
а для обсуждения насущных вошросов 
партийной работы и на деле вьгаолняли 
свою роль высшего органа первичной 
парторганизации.

В большинстве первичных парторгани
заций города Томска стали регулярно про
водиться партийные собрания, у.лу’ппилсюъ 
их содержание, возросла активность ком
мунистов.

Засл^^живает внимания практика под
готовки и проведения собраний в парт
организации завода режущих инструмен
тов. Партийные собрания здесь проводят
ся ежемесячно. В 1954 году было прове
дено 12 собраний, из них восемь откры
тых. На обсуждение собраний выносятся 
важнейшие вопросы жизни парторгани
зации и всего коллектива. В истекшем го- 
ду на общезаводских партийных собрацнях 
обсуждались следующие вопросы: о выпол
нении партийных решений коммунистами 
завода, о работе парторганизации цежа 
Xi 25. о состоянии и мерах улучшения 
работы комсомольской организацпи, о ме
рах по улучшению массовой, воспита
тельной работы на заводе, об экономии 
стали, о состоянии партийной учебы, 
задачи парторганизации в выполнении ме
роприятий перспективного развития заво
да, о состоянии и мерах улучшения тру
довой дисцип.’шны и другие.

С докладами на собраниях выступали 
секретарь партбюро завода тов. Студилов, 
начальник цеха тов. Купчик, директор 
завода тов. Шмнголь, главный инженер 
завода тов. Будницкий и другае.

Подготовка к  собранию начинается 
за 15— 20 дней до собрания. Партбюро 
составляет план подготовки. Пос,те того, 
ка к  план рассмотрен, секретарь партбюро 
инструктирует докла.тчика и коммунистов, 
принимающих участие в подготовь со
брания. За несколько дней до собрания 
все коммунисты извещаются о времени, 
месте собрания и о повестке дня. В под
готовке собраний, наряду с коммуниста
ми, имеющими опыт партийной работы, 
участвовали молодые коммунисты, кан
дидаты в члены КПСС и беспартийные 
товарищи. Это дало положительные ре
зультаты. Собрания стали проходить бо
лее оживленно и на высоком уровне. На 
собраниях стали чаще выступать с кри
тическими замечаниями коммунисты-рабо
чие, чего раньше не было.

Вот, например, как готовилось и про
водилось партийное собрание, на кото
ром обсуждался доклад секретаря парт
бюро о выполнении коммунистами пар
тийных решений. К  подготовке этого со
брания было хгривлечепо 43 коммуниста, 
в том числе секретари цеховых парторга
низаций, про-пагандисты. члены завкома 
и цехкомов, члены партбюро и другие 
товарищи. Па инструктивном совещании в 
партбюро секретарь партбюро тов. Студи- 
лов ознакомил их с ранее принятыми ре
шениями парторганизации, рассказал о ра
боте цеховых парторганизации, о работе 
сети партпйного просвещения п ппедложил 
на месте более подробно поговорить с ком
мунистами.

Выделенные для подготовки со'^рания 
коммунисты работали 12 дней. Они со
брали большой материал. Готовясь к  до
кладу, тпв, Студилпв тщательно изучил 
материалы проверяющих. Когда доклад 
был готов, его обсудили на партийном 
бюро. К  собранию был выпущен номер 
стенной газеты, в котором освещалась 
авангардная роль коммунистов, критико
вались недостатки в работе отдельных 
членов парига и цеховых парторганиза
ций.

Все это обеспечило высокий уровень 
собрания, деловую критику и явилось 
действительно школой воспитания ком
мунистов.

После собра1жия на заседаппи бюро бы
ли заслушаны доклады секретаря партор
ганизации цеха JVi 34, начальника цеха 
K i 25 и некоторых других о том, как 
они устраняют недостатки, вскрытые на 
собран'ии и во время проверки.

На партсобраниях секретарь партбюро 
регулярно информирует коммунистов о 
ходе выполнения приннма-емых решений, 
о выполнении критичесв1гх замечаний и 
предложений коммунистов.

Такая практика поднимает роль партий
ных собрашп!, повышает ответственность 
коммунистов за судьбу принимаемых ре
шении. повышает роль партийного бюро.

Таким обрааом. вопросы, обсуждаемые 
на партийных собраниях завода режущих 
инструнеятов, свидетельствуют о том, что 
партийная организация действительно 
глубоко занимается делами завода, улуч
шает контроль за хозяйственной деятель
ностью администрации, мобилизует кол
лектив предприятия на выполнение хо- 
зяиственно-подитических задач. Все это 
шхмогло улучшить работу завода.

Имеется известный положительный 
опыт в подготовке и проведении партий
ных собраний также и в па1рторганизаци- 
ях электромеханического завода, швейной 
фабрики, завода резиновой обуви и мно
гих других.

Однако в деле подготовки и  проведения 
партийных собраний имеются еще круп
ные недостатки. В ряде организаций соб
рания проводятся несвоевременно, без дол
жной подготовки и проходят на низком 
уровне, без достаточной критики и само
критики. Так, на одном из собраний парт
организации Куйбышевской ремстройкоя- 
торы поставили на обсуждение постановле
ния Куйбышевского райкома партии и 
третьего пленума горкома КПСС. По обоим 
вопросам с докладом выступил секретарь 
парторганизации. В прениях выступило 
только два товарища, после чего было 
ирпнято никого и ни к  чему не обязываю, 
щее решение: «Принять к  неуклонному 
исполнению...».

Не уделяется достаточного внимания 
подбору вопросо'В для обсуждения на со
браниях и в некоторых других парторга
низациях.

Иногда на обсуждение выносятся дей
ствительно важные вопросы, но гото
вятся они поверхностно, наспех, непроду
манно. Собралие, таким образом, не вы
полняет своей воспитательной и мобили
зующей роли. 22 октября 1954 года на 
собрании парторганизации комбината 
«Томлес» слушали доклад г.тавного инже
нера тов. Лабзовского о внедрении новой 
техники и передовой технологии на пред
приятиях лесной промышленности. Вопрос 
очень важный. Казалось бы, что партсо
брание примет такое решение, в котором 
будут определены меры по улучшению 
работы отделов, осуждены факты волоки
ты и бюрократизма отдельных работни. 
ков, тормозяших внедрение новой техни
ки. Однако этого не сл^’чилось. Принятое 
решение напоминает приказ руководителя 
комбината.

Такое собрание мало принесло пользы.
Партийная организация эавода рези

новой обуви решила обсу.тить доклад 
главного инженера тов. Котлярского о 
плане оргатгзационно-технических меро
приятий на 1955 год. Этот вопрос для 
завода шчеет важное значение. Однако 
партбюро подготовку собрания как еле-' 
дует не организовало. Тов. Коглярский к 
поручению отнесся несерьезно. Он пере
числил, что нужно сделать по цехам, на
звал ответственных за выполнение тех 
пли иных мероприятий. В щюниях никто 
не выспшил. Собрание приняло решение, 
которое напоминает распоряжение дирек
тора: «План оргтехчероприятий одобрить. 
Предложить главному механику завода и 
главному энергетику представить на ут
верждение главного инженера заявки на 
материалы».

Решение собраяия —  это коллектив
ный опыт всех коммунистов, выражение 
их готовности бороться за выполнение 
той или иной задачи. Поэтому решение 
по обсужденным вопросам надо тщательно 
готовить. Оно должно быть конкретным, 
ясно определять, что и ка к  нужно еде-

Строго охранять социалхстическую 
собственность

Советская Конституция провозгласила 
социалистическую собственность священ
ной и неприкосновенной основой советского 
строя. Долг каждого работника— охранять 
социалистическую собственность от (раст
рат и хищений. Однако некоторые ответст
венные руководители то(рговых систем, от
дельные судебно-следственные работники 
и работники торговли на местах последнее 
время ослабили внимание к  этой работе. 
Не случайно поэтому, что по сравншшю е 
1953 годом количество растрат и хищений 
в некоторых торговых организациях в 
прошлом году значительно увеличилось. 
Достаточно сказать, что только в Томском 
горпищеторге irpeMH материально-ответст
венными лицами растрачено свыше 300 
тысяч рублей.

Основными причинами, способствующи
ми растратам и хищениям, являются не
разборчивость в подборе кадров на мате, 
риально-ответственные должности, плохая 
постановка контрольно-ревизионной рабо
ты, слабое привлечение в контролю за со
хранностью государственной и кооператив
ной собственности общественности.

Руководители облурса примирились с 
позорными фактами хищений и растрат и 
не ведут должной борьбы с жуликами, 
проходимцами и их пособниками. В opee 
Колпашевского леспромхоза принимали на 
должности, связанные е материальной от
ветственностью, растратчиков, жуликов. 

• Заведующую столовой opea этого лес
промхоза Посысаеву увольняли с работы 
за растраты несколько раз, но начальник 
opea тов, Моыич вновь восстановил ее в

должности. В ноябре 1954 года она похи
тила око.ю 3 тысяч рублей и скрылась. 
Давыдова, ранее совершившая растрату, 
была принята на должность продавца ма
газина на плогбише 13-й километр. На 
должность заведующей столовой opea плот- 
бища Корджа была принята Баева, которая 
дважды судилась за растраты.

Иногда на материально-ответственные 
должности принимаются лица, не достиг, 
шие совершеннолетия и не юхеющие до
статочного опыта, и они легко поддают
ся обману со стороны опытных жуликов и 
допускают недостачи ценностей на круп
ные су-ммы. Продавцом мата:щна Лг 25 
Томского горпищеторга была принята Тра- 
щенко, которой едва исполнилось 17 лет. 
Проработав с мая по ноябрь 1954 гола, 
она допустила недостачу товаро-материаль
ных ценностей на 12 тысяч рублен.

Одним из опасных проявлений попу
стительства растратчикам является 
сокрытие некоторыми руководяптми ра
ботниками подлинных мотивов увольнения 
того или другого лица.

В Колпашевторге в должности продавца 
работала некая Панова, которая за недо- 
стачу товаро-материальных ценностей на 
583 рубля'В марте 1952 года была щте- 
дупреждена. В феврале прошлого года она 
имела недостачу товаро-материальных цен
ностей на 2,5 тысячи рублей. За это ди
ректор Колпашевторга снял ее с работы и 
материал передал в следственные органы. 
Однако в трудовой книжке Пановой было 
записано, что она уволена по собственно
му желанию. Тем самым была скрыта ис-

лать, устапавливать сроки выполнепия 
намечешных мероприятий и лиц, которые 
несут за это ответственность. В решение 
обязательно должны включаться предложе
ния коммунистов, которые сделаны на соб
рании и одобрены им.

Одним из важных условий того, чтобы 
собрание оказывало влияние на жизнь 
оргаштзации, повышало активность ком
мунистов, являетсчЯ забота о действенно
сти принимаемых решений. Однако про
верке исполнения решений во многих 
парторганизациях не уделяется долж
ного внимания. Даже элементарное 
требование —  докладывать на каж 
дом со(ц)ании о том, что сделано но реше
нию предыдущего собрания, не соблюдает
ся в парторганизациях манометрового за
вода, хлебозавода, областной филармонии, 
универмага и в ряде других.

После принятия решения партбюро обя
зано' организовать его выполнение, оно 
должно тщательно контролировать работу 
тех товащпцей, которым поручена та или 
иная работа. Оправдывает себя практика, 
когда к  работе по организации выполне
ния принятого решения привлекаются и те 
коммунисты, которые учаетвовали в подго
товке вопроса на партсобрании.

В ряде первичных организаций редко 
проводятся открытые собрания. Например, 
в пааугорганизацни областной конторы 
Госбанка в течение года проведено одно 
открытое собрание.

Далеко не все коммунисты посеща- 
ют собрания. Так, наиример, на подшип
никовом заводе, на заводе «Манометр» и 
других около третьей части коммунистов 
не бывает на партийных собраниях. Парт
бюро и цеховые парторганизации не всегда 
своевременно извещают коммунистов о 
собрании, поэтому часть из них не может 
присутствовать по уважительным причи- 
нам (работа в вечерней смене и др.).

Но имеются и такие коммунисты, кото
рые пропускают собрания без уважитель- 
ных причин, причем некоторые партбюро 
этому нарушению партдиецпплины не 
придают серьезного значения.

Необходимо обратить внимание секрета
рей парторганизаций на более тщатель
ную подготовку докладчиков, так ка к  от 
этого во многом зависит идейный уровень 
собраний. Имеются факты, когда доклад
чиков плохо инструктируют, не помогают 
им обдумать материал, глубоко проана
лизировать работу, сделать правиль- 
ные выводы и оценки. На низком 
уровне делаю-тся доклады на отдельных 
собраниях в парторганизациях треста 
«Томекстрой», ГЭС-1, завода «Спбэлек- 
тромотор» и других. В некоторых партор
ганизациях узок круг докладчиков.

Райкоз1ы партии стали больше уделять 
внимания практике подготовки и прове
дения партийных собраний. Куйбышев
ский райком партии подвел итоги от^шт- 
но-выборных партсобраний на совещания 
работников аппарата райкома и принял 
необходимые меры к устранению отмечен
ных недостатко-в. Работники райкома си
стематически бывают на партийных со
браниях и оказывают на местах помощь в 
их подготовке и  проведении.

Кировский райком КПСС вопрос о под
готовке и  проведении собраний в партий
ных организациях обсудил на совещании 
вновь избранных секретарей первичных 
партийных организациГг.

Райкомы КПСС должны настойчиво со
вершенствовать практику проведения пар. 
тинных соб11аний, всячески поощрять и 
развивать инициативу пе1)вичных партор
ганизаций, добиваться, чтобы принимав- 
мые решения выполнялись, чтобы строго 
соблюдалась внутрипарпгйная демокра
тия. чтобы активность коммунистов неиз
менно повышалась.

Коммунистическая партия ведет огром
ную работу по воспитанию своих членов. 
Дальнейпгее повышение боеспособности 
парторганизаций требует неустанного 
улучшения практики подготовки и прове
дения партийных собраний. Это о ^ п е -  
чнт мобилизацию всех коммунистов на 
успешное решение очередных хозяйствен
но-политических задач.

В. ИВАНОВ,
инструктор Томского горкома КПСС.

тинная причина увольнения. Панова 
устроилась на работу в Колпашевский 
райпотребсоюз кладовщиком чайной Х? 1. 
Здесь вскоре она допустила недостачу око
ло тысячи рублей, а спустя три месяца 
более 1.5 тысячи рублей.

Покрывают растратчиков и в системе 
потребительской кооперации. Правление 
облпотребсоюза плохо реагирует на частые 
факты растрат и хищений. Не случайно 
поэтому в течение прошлого года в систе
ме облпотребсоюза зарегистрировано боль, 
шое количество растрат.

Не изжиты случаи, когда руководители 
отдельных торговых организаций допуска
ют пренебрежительное отношение к  орга
низацпи контрольно-ревизионной работы, 
грубо нарушают установленный порядок и 
сроки проведения док>шентальных реви
зий. Инвентаризации товаро-материальных 
ценностей проводятся также нерегулярно, 
часто по книжным записям или со СуТов 
подотчетных лиц.

Есть факты, когда инвентаризаторы, 
злоупотребляя служебным положением, по
могают растратчикам скрывать следы пре
ступления, В Кожевниковском райпотреб
союзе инвентаризатор Литвинов при сня
тии остатков товаров у продавца Михай
лова скрыл недостачу продавца на 1,2 ты, 
сячи рублей. Михайлов и Литвинов при
влечены К судебной ответственности.

В магазине 25 Томского горпищетор- 
га инвентаризатор Ильина в октябре прош
лого года установила недостачу товаро-ма
териальных ценностей на 4 тысячи руб
лей. Указанную сумму она предложила за
ведующему магазином Светлановой внести 
как  выручку, что и было сделано. В акте 
ревизии Ильина недостачу не отразила. 
После ревизии Светлакова изъяла из вы- 
ручки 4 тысячи рублей. Только при пере
даче ценностей у Светлановой бы/.а гыяв- 
лена недостача на 25 тысяч рублей. Как

Книжные выставки, 
посвященные борьбе 

за мир
В томской областной библиотеке анени 

А. С. Пушкина оформлена большая кни ж . 
ная выставка на тему: «Движение сто
ронников мира —  неодолшчое движение 
современности».

Выставка состопт из разделов: «Мир
не ждут —  за мир борются», «Совет
ский Союз —  оплот* мира п без
опасности», «Страны народной демокра
тии в борьбе за- мир, свободу и независи
мость» и другие.

V
Работники библиотеки Кировского рай

она г. Томска оформили книжно-иллюст
ративную выставку «Народы мира в борь
бе за мир» и книжную  выставку «Ми
ру —  мир». На эту тему подобрана^ кар
тотека для читателей.

На сцене — творческая 
молодеть Томска

28 марта Томский Дом офицеров запол
нила мололсясь. Студенты пришли сюда 
послушать очередную лекцию в городском 
университете культуры. Эта лекция была 
необычной: слушатели познакомились с 
творческой мо.юдежыо Томска. В своем 
вступительном слове секретарь обкома 
ВЛКСМ 10. II. Садаков рассказал о твор
ческом труде молодежи нашего города. До. 
цент университета Н. Ф. Бабушкин оха
рактеризовал творчество молодых литера, 
торов Томска. С чтением своих произведе
ний выступили начинающие прозаики и 
поэты В. Цецелев, В. Казанцев, 0. Король, 
Б. Тучин, А. Серков. В. Коган.

С творческими уснехаега молодых арти
стов. музыкантов, участников самодеятель. 
ности Томска познакомил присутствующих 
директор филармонии В. С. Цейтлин,

Перед слушателями выступил симфони
ческий оркестр под управлением дириже
ра А. Каца, с участием скрипача Л. Мес- 
смана, певицы Н. Гавриловой. Тепло ветре- 
ТИ.1И зрители исполнение некоторых эпи
зодов из нового спектакля областного дра
матического театра «Настоящий человек».

В программу вошли также выступления 
струнного оркестра ТЭМПИТ’а (руководи
тель П. Данилов), хюра дирижерско-хоро
вого отделения музыкального учи.тища, 
участников художественной самодеятельно
сти Ю. Кузнецова, И. Пономаренко, 0. Жда
новой, Л. Раева, А. Грицанова и других.

в  дна школьных каникул
Интересно проводят досуг учащиеся 

школ г. Томска в Доме пионеров. Здесь 
для школьников проведен утренник на те
му «Книга —  твой друг». Ш кольники 
прослушали доклад, осмотрели книжную 
выставку. Для участников утренника был 
дан концерт.

Пионервожатые старших классов про. 
слушали лекцию на тему «Новейшие от
крытия научно-исследовательских станций 
«Северный полюс». После лекщш драм, 
кружок Дома пионеров показал пьесу 
С. Михалкова «Скрытый талант».

На шнольные темы

Научная студ енческая  
конф еренция

В университете начала работу научная 
студенческая конференция. В кабинете 
кафедры основ марксизма-ленинизма со
стоялось первое пленарное заседание сек
ций социально-экономических и историче
ских наук.

Высокий удой
Доярка колхоза имени Мич^-рина, Ту- 

ганского района, тов. Кураш поставила 
группу коров на раздой. Корова Малин
ка при контрольной дойке давала за 
сутки 11 литров молока.

Сейчас за день корова получает 10 ки . 
лограммов сена, до 25 килограммов силоса, 
6 килограммов концентратов, 5 килоп)зм- 
мов картофеля. Суточный надой молока у 
Малинки составляет 22 литра.

Работники фермы подсчитали, что про
корм поставленной на раздой коровы ра
вен 9 рублям в сутки, а доход в ореднем 
от каждой коровы составляет 26 рублей.

установлено следствием, Светланова на 
протяжении длительного времени занима
лась присвоением средств, за что причле. 
чена к  уголовной ответственности. Только 
из-за беспечности и ротозейства со сторо
ны руководства горпищеторга растратчица 
Сьстлакова длительное время не была ра
зоблачена и считалась хорошим работни. 
ком. Это результат халатного отношения к  
пи])ученноцу делу со стороны инвентари
заторов ц беспечного отношения руковод. 
сгва горпищеторга, кото(рос не осуществля
ло контроль за работой инвентаризаторов.

Одним из недостатков в работе конт
рольно-ревизионного аппарата является то, 
что материалы на расхитителей товаров и 
денежных средств во многих случаях 
оформляются неудовлетворительно. что 
приводит к  производству повторных реви
зий. Руководителям и главным бухгалте
рам торговых организаций необходимо нл, 
вести порядок в оформлении материалов 
по растратам и хищения.м. При выявлении 
случаев хищений, не ожидая оконч.ши1[ 
ревизии и оформления материа,тов на рас
тратчиков, нужно об этом немедленно со
общать следственным органам.

Органы суда и прокуратуры, призван
ные вести решительную борьбу с хпще- 
ПИЯМИ социалистической собственности, не 
всегда своевременно привлекают к  ответ
ственности растратчиков, а также недо. 
статочно ведут борьбу с укрывателями 
растратчиков. Прокурору г. Колпашево 
тов. Пру.11гикову, например, известно о 
безобразиях в ряде торговых организаций 
города. Однако вопрос о привлечении ви
новных лиц Б ответственности им не ста
вился.

Необходимо решительно усалить борьбу 
с ворами и растратчиками, расхищающими 
социалистическую собственносг',

В. ШЕВЦОВ
начальник следственного отдела прокура

туры Томской области.

Воспитание 
у школьников 
практических 

навыков
Большое значение в привитии учащим

ся практических навыков в сельском хо
зяйстве имеет непосредственное их уча
стие в колхозном производстве и в работе 
на пришкольных участках.

Учащиеся нашей Чердатской средней 
школы летом п в зимнее время помогают 
колхозникам в различных сельскохозяйст
венных работах. Так. например, осенью 
они трудились на уборке, а зимой помо
гали колхозу имени Калинина в расстиле 
льносоломки.

В нашей шко.те организованы два 
кружка по изучению материальной части 
трактора и комбайна и других сельскохо
зяйственных машин.

42 юнната активно готовятся к  пред
стоящим весенним работам. Организовано 
два звена. Колхоз имени Калинина выде
лил для них земельный участок пло
щадью в 2 гектара, а также некоторое 
количество семенного материала.

Ш кольники взялись за тщательную 
подготовку cwfMH к  севу. Эта работа про
водится под руководством тгрепода®ателя 
биолопги то-в. Облоковой. Юннаты вруч
ную отобрали около центнера семенного 
зерна пшеницы.

Агроном тов. Сенякова пропела занятия 
со школьниками на тему: «Выбор и под
готовка почвы под посев яровых куль
тур».

Наряду с подготовкой семян юннаты 
opra.Ha30BavTH сбор местных удобрений.

Связь теории с практикой способствует 
повышению качества знаний учащихся. 
Четкие, уверенные ответы школьникор-'на 
уроках свидетельствуют о глубоком усвое
нии ими учебного материала.

Коллектив нашей школы б^'дет и 
впредь держать тесную связь с сельско
хозяйственной артелью имени Калинина 
и Чердатской МТС. Это поможет лучше 
ознакомить учащихся с сельскохозяйст
венным производством.

А. ПРУШИНСНИЙ,
директор Чердатской средней школы 

Зырянского района.

Больше заботы 
о сельских школах

4 С каждым годом увеличивается количе
ство школ в нашей области. Растет сеть 
школ и в нашем районе. За последнее 
время у  нас появилось еще семь еемилет- 
них школ. Между тем, сельским школам 
не оказывается должной помощи. Возьмем 
обеспечение учащихся учебниками. К  на- 
чз.ту второго полугодия наша школа на 
два пятых класса имела всего только
5 учебников русского языка; мы не имеем 
достаточного количества кн и г по лите
ратурному чтению; в первых классах на 
несколько человек приходится ОуДин бук
варь; для вторых классов нет новых сбор
ников задач, для третьих классов —  
учебников русского языка и т. п.

Большое значение для политехническо
го обучения имеет такой предмет, как 
черчение. Для учащихся нашей школы 
необходимо более пятисот готовален, а 
поступило в продажу в течение года всего 
шесть. Для того, чтобы успешно осуще
ствлять политехническое об^щение, при 
средней школе должны быть кабинеты 
физики, химии, биологии. У нас их нет. 
Средств для оборудования их нам отпус
кается мало.

Л1кола должна готовить не только гра
мотных, но и хорошо физически развитых 
людей. Физическая подготовка в школе 
имеет большое значение. Между тем при
обрести спортинвентарь сельским школам 
трудно, в районы его завозится мало. 
Средств на приобретение спортинвентаря 
отпускается тоже недостаточно.

До сих пор в продаже в наших мага
зинах нет школьной формы и материалов 
для нее.

Каждый год мы испыть|ваем серьезные 
трудности в ремонте и отоплении поме
щений. Казалось бы, что здесь нам долж
ны прийти на помощь общественность и 
шефы. Однако помощи от них мы почти 
не получаем. В декабре был организован 
воскресник по заготовке дров для школы. 
Было заготовлено всего только 30 кубо
метров дров и подвезено 20. Этого хвати
ло всего на несколько дней. Совершенно 
не помогает школе Бакчарский * леспром
хоз, хотя директор его тов. Телнчко яв
ляется членом родительского комитета.

Необходимо, чтобы областные и район
ные организации больше интересовались 
деятельностью сельских школ, больше 
оказывали им помощи. п. норнЕлгак,

директор Бакчарсной средней школы.

Наша связь 
с шефами

Над нашей школой шефствует коллек
тив Томского ПО .ТШ ИПН ИКОВО ГО завода. Пе
дагогический коллектив школы и обще
ственность завода договорились о совмест
ных мерах по воспитанию учащихся.

Учителя ведут педагогическую пропа
ганду среди родителей. В школе для ро
дителей читаются лекции н а  темы: 
«Школа и семья», «Трудовое воспитание 
ребенка» и  другие. Перечень лекций дан 
партийному комитету и  завкому для 
включения их в планы лекционной рабо
ты клуба и  красных уголков за(ВОда.

При ззЕЖОме создана комиссия по ра
боте среди детей и  подростков.

Шефы предоставили для оборудования 
физкультурного зала брусья, турник 
и т. п. Они оборудовали в зале школы 
хорошее сцену, помогли приобрести ме
бель.

Для оргаппзацип практических заня
тий учащихся завод выделил токарный, 
сверлильный станки, двое тисов. Завком 
завода передал для пионерской комнаты 
шахматы, шашкп, два комплекта домино.

Другой шеф школы —  клуб «Динамо» 
производит ремонт школьной ыебе.ти.

Пе.тагогический коллектив нашей шко
лы выражает сердечную благодарность ' 
своим шефам.

А. ХАМИЧЕВ, 
директор 14-й школы г. Томска.

П и сьм а  в р ед ак ц и ю

Строительная бригада в колхозе 
должна быть постоянной

Одной из причин, мешающих ра.шчтию 
животноводства в нашем колхозе, является 
отставание со строительством скотопо:ае- 
щении. Строим мы очень медленно. Даже 
незначительный рост поголовья скота one. 
режает темпы строительства животновод
ческих помещений.

По плану в 1954 году в колхозах дол
жно было быть закончено строительство 
коровника, кошары, водонапорной башни. 
Все эти объекты можно было сдать в экс. 
п.юатацию не позднее 1 ноября. Но ни 
одно помещение не было построено в срок.

У нас фактически нет постоянной 
строительной бригады. Бригадиры полевод
ческих бригад, заместитель председателя 
колхоза тов. Балахонов берут из строи
тельной бригады людей, даже не ставя в 
известность бригадира, и направляют их 
на работы, не связанные со строительст
вом.

Веспой прошлого года в строительную 
бригаду выделили 8 человек. Начали 
строить коровник. Поработали мы месяц, 
стали осваиваться с делом, выполнять нор
мы выработки. Но подошла пора сенокоса, 
и половину людей из бригады взяли на 
заготовку сена, хотя много колхозников в 
то время не нрипимало участия в общест
венных работах. Более 50 трудоспособных 
ч.денов артели не выработали за прошед. 
шип год установленного минимума тфудо- 
днен.

Работу (троитсльноп бригады сдержива
ет отсутствие леса п пиломатериалов. За-

готовленный лес есть. Мптрофановскян 
МТС брала обязательство помочь колхозу в 
вывозке леса, но нс выполнила обязатель
ство. Не выделило на вывозку леса лоша
дей и правление колхоза.

Есть шифер, чтобы покрыть коровник, 
но нет леса для обрешетки.

Правление колхоза и дирекция МТП 
должны принять меры к  тому, чтобы нын
че заготовить и вывезти для нужд строи
тельства не менее 3 тысяч кубометров ле
са.

На ходе строительства в колхозе ска
зывается и то, что правление не заб<>тиг- 
ся о соблюдении принципа материальной 
заинтересованности строителей. До сих 
пор не применяется премиальная оплата 
за перевыпо.тнепие норм выработки. Кроме 
того, все члены бригады, независимо от 
квалификации и опыта, по.тучают за вы
полненную работу одну и ту  же оптату'. 
Такое положение не стиму.тирует повыше
ния квалификации и профессионального 
мастерства.

Надо, чтобы правление колхоза как 
можно быстрее скомплектовало строитель
ную бц)игаду по меньшей мере из 15— 20 
человек. Только при этом условии мы смо
жем ежегодно строить 5— 6 животновод, 
чсских помещптГг, необхо.димых для раз
мещения растущего пого.товья обществен
ного скота.

Г. ШЕСТАКОВ, 
бригадир строительной бригады колхоза 

имени Сталина, Асиновского района.

„Кустарь-одиночка“
По вечерам Федор Дудкин открывает 

клуб. Сядет в библиотеке, посидит немно
го и уйдет. Иногда девушки станцуют под 
гар.монь два-три танца —  вот и все ве
селье...

Клуб у  нас, в поселке Торбинского лесо
участка, новый. Да и весь поселок —  мо
лодой, растущий. В хорошо оборудованных 
рабочих общежитиях живет много зголоде- 
жи. Но культработник, заведующий клу
бом Ф. Дудкин в общежитиях —  редкий 
гость. Он не заботится о том, чтобы в об
щежитиях имелись шахматы, шашки, до
мино. Кружковая работа в клубе совсем не

ведется, хотя среди рабочих есть неплохие 
певцы, музыканты, чтецы. Есть у нас и 
инициативная молодежь, способная создать 
вокруг клуба крепкий актив.

Не бывает тов. Дудкин и на мастер
ских участках. Кульгурно-цросветптель- 
ная работа здесь также не организована.

Ф. Дудкин любит покой и одиночество. 
Рабочие прозвали его «кустарь-одиночла». 
А разве может «кустарь-одиночка» широ
ко развернуть культурно-просветительную 
работу?

М, ТВЕРДОМЕД,
Поселок Торба, Зырянского района.

О О -

Помогают подшефным колхозам
Предприятия Асиновского района помо

гают своим подшефным колхозам. Колхоз 
имени Буденного строит механизирован
ный подтоварник. Коллектив лесоперева
лочного комбината закаотчивает для него

монтаж двигателя внутреннего сгорания.
Промартель «Кооператор» вывозит для 

своего подшефною колхоза «Победа» ми- 
нермьные удобрения. Из 30 тонн выве
зено свыше 22 тонн.
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ПОВЫШАТ Ь Т Е М П Ы  Л Е С О З А Г О Т О В О К !  С Н И Ж А Т Ь  С Е Б Е С Т О И М О С Т Ь  К У Б О М Е Т Р А  ЛЕСА!
ПисЬма лесозаготовителей Нибегинского леспромхоза

Б у д е м  н а с т о й ч и в о  у с т р а н я т ь  
н е д о с т а т к и  в р а б о т е

Колле'Ктив ^^астка в течение несконь- 
ких последних месяцев систематичесЕИ 
выполняет объем работ, предусмотренный 
графиком цикличности. Хороших резуль
татов мы добились в январе п феврале 
8Т0Г0 года, дав сверх двухмесячного пла
на несколько сотен кубометров леса. Все 
рабочие мастерского участка получают 
премни-надбавкп за перевыполнение гра
фика цикличности.

Расскажу, ка к  организована работа 
мастерского участка. На участке две ком. 
нлексных бригады. Каждая из них ра
ботает на своей эстакаде. В распоряжении 
каждой бригады трелевочный трактор 
КГ-12, который трелюет лес в две смены. 
Обеим бригадам придан еще один трак- 
тор-розервный. Он работает тогда, 
когда одна из машин ставится на профи
лактический осмотр. Каждая комплексная 
бригада имеет одну электростанцию 
ПЭС-12-200; вторая стоит, как и  поло- 
л»ено, в резерве.

Расстановку рабочих в комплексных 
бригадах мы производим из расчета норм 
выработки на каждого человека. Приведу 
пример. Моторист электропилы за смену 
по норме должен свалить 92 кубометоа 
леса, а два моториста повалят 184 кубо
метра, то есть ровно столько, сколько 
нужно для выполнения графика циклич
ности. Поэтому мы назначаем на валку 
древесины двух человек. Таким же обра
зом расставляем всех рабочих по другим 
фазам лесозаготовок.

Однако такая расстановка является, 
лишь черновой, первоначальной. Впослед
ствии, когда механизаторы и рабочие 
овладели приемами высокопроизводитель
ного труда, стали значительно перевыпол
нять нормы выработки, мы сократили 
число лесозаготовителей на некоторых фа
зах работ. Теперь в каждой комплексной 
бригаде по 28 человек.

До перехода на график цикличности 
все фазы лесозаготовок велись обособлен
но, в отрыве друг от друга. Иногда тре
левка отставала от валки леса, или шта
белевка от раскряжевки. При работе по 
графику цикличности этого допускать 
нельзя. Поэтому мы стали бороться за 
совершенствование организации труда на 
каждой фазе лесозаготовок. Начали с 
улучшения валки леса. Вели разъясни
тельную работу с мотористами электро
пил, объясняли им, что каждое плохо 
поваленное дерево отнимает много лишне
го рабочего времени у тракториста, и до
бились того, что валка леса улучшилась.

Нам нужно было создать нормальные 
условия для использования трелевочных 
тракторов. Мы в этом отношении сделали 
самое главное— навели порядок на тфеле- 
вочных волоках. За каждым трактористом 
закрепили волок и волокочиста. Для того, 
чтобы волокочист был заинтересован в

I работе, оплату его труда поставили в связь 
■ с выработкой тракториста. Если, например, 
тракторист перевыполняет норму, волоко, 
чист получает дополнительную оплату. Во
локи стали содержаться хорошо.

Раскряжевка древесины на эстакаде 
зачастую считается не очень сложным 
делом. «Был бы лес, раскряжуем», —  
любят говорить некоторые мастера. Это 
неверно. На тех участках, где так дума
ют, эстакада всегда завалена лесом. В 
такой обстановке трудно работать размет
чикам, сучкорубам, мотористам электро
пил и  другим рабочим. У  нас же на 
эстакаде чисто. Все знают, ка к  много вре
мени тратит раскряжевщик, чтобы пе
ретаскивать за собой кабель элек
тропилы, который то и дело цепляется за 
сучки и стволы деревьев. Мы подвесили 
над эстакадой тонкую проволоку, по кото
рой двигаются кольца.’ Если за кольца 
прикрепить кабель, он будет легко пере
двигаться вслед за мотористом в любом 
направлении. Это значительно облегчает 
труд раскряжевщика.

На раскатке леса по штабелям приме
няем самодельные железные крючья. Ими 
очень удобно зацеплять б1>евна, поворачи
вать их в нужном направлении. Такая 
несложная «новинка» помогла повысить 
производительность труда рабочих.

Рабочий день на мастерском участке 
строго регламентирован. Лесозаготовители 
в лесосеку доставляются своевременно, 
дружно приступают к  работе. На обеден
ный перерыв рабочие идут по-очереди, 
то есть вперед обедают люди, занятые на 
последней фазе лесозаготовок, потом —  
на предпоследней и так далее. Таким об
разом, в обеденный перерыв работа не 
прекращается.

Большое вни.чание мы уделяем подго
товке лесосек. Эстакады устанавливаются 
в тех места, где есть естественный на
клон, с гем, ^гробы древесину было легче 
штабелевать. Однако специально!! бригады 
для подготовки лесосек нет. Это большое 
упущение. Руководители леспромхоза дол
жны создать на лесозаготовительном пунк
те подготовительную б1)игаду.

На мастерском участке высокая трудо
вая дисциплина. Каждый лесозаготовитель 
с большой ответственностью относится к  
своему делу, понимая, что, работая плохо, 
он подводит не только себя, но и с&)их 
товарищей.

В нашей работе еще очень много недо
статков. У нас еще допускаются простои 
механизмов, беепоря.дки в организации 
труда, нарушения технологии.

Настойчиво будем устранять недостат
ки, совершенствовать работу по графику 
цик.тичности. л. БАННИКОВ, 

мастер Нибегинского лесозаготови
тельного пункта.

На снимке: В. Кицманюк ~  передовой тракторист Нибегинского леспром
хоза. На тракторе КТ-12 он систематически выполняет нормы выработки на 
150— 170 процентов.

Фото В. Алмазова.

Заботиться о снижении 
себестоимости кубометра леса

39 тысяч рублей, автотранспорта —  17,4 
тысячи рублей и т. д.

Резко возросла в первом квартале зара
ботная плата работах.

Коллектив леспромхоза мог бы работать 
еще более рентабельно, если бы мы не 
имели серьезных недостатков в организа
ции труда лесозаготовителей и в исполь
зовании техники.

В прошлом году коллектив Нибегинско- > 
10 леспромхоза работал плохо и дал 
1.547.000 рублей убытка. Это объясня
лось плохим использованием механизмов, 
низкой производительностью труда, непра
вильным использованием рабочей силы. 
Коллектив предприятия годовое производ
ственное задание выполнил на 89,6 про
цента.

Совершенно иное положение сложилось 
сейчас, когда предприятие досрочно вы
полнило квартальный план лесозаготовок. 
К  21 марта леспромхоз вывез на 15.000 
кубометров леса больше, чем за полных 
три месяца прошлого го.да. Это положи
тельно сказалось на снижении себестоимо
сти древесины. За январь и февраль кол
лектив леспромхоза дал 336.000 рублей 
сверхплановой прибыли.

Улучшению работы предприятия в пер
вом квартале способствовали быстрое внед
рение на лесопунктах цикличного ме, 
года лесозаготовок, механизация трудоем
ких  процессов. Производительность труда 
резко возросла. Вывозка древесины на од
ного списочного рабочего за январь и фев
раль по сравнению с соответствующим пе
риодом прошлого года увеличилась на 
24 процента. Возросла производительность 
на списочный механизм. На тракторной 
вывозке она возросла на 4 процента, на 
вывозке автомашинами —  на 19 процен
тов, на механизированной заготовке ле. 
са— на 109 процентов. Только от повыше
ния выработки на электропилу леспромхоз 
за январь и февраль получил 80,6 тысячи 
рублей экономии От лучшего использова
ния электростанций получено экономии

Большие убытки леспроггхоз получает 
от простоев механизмов. Особенно эт» от- 
носи'гся к  Карбинскому лесопункту. Убы
ток от сверхпланового простоя т 1)акторов 
КТ-12 за янва1)Ь и февраль здесь соста
вил ■ 24 тысячи рублей. Очень часто 
простаивают механизмы из-за отсутствия 
запасных частей. Особенно плохо обстоит 
дело с шлифовкой коленчатых валов. Свое
го станка для шлифовки коленчатых валов 
леспромхоз не имеет и вынужден их от
правлять в т . Томск, на что тратится мно
го времени. Нередки случаи, когда исправ
ный механизм месяцами щ)остаивает в 
ожидании коленчатых валов. Шлифовка 
коленчатого вала оценивается примерно в 
70 рублей, а транспортные расходы на его 
доставку в г. Томск и обратно колеблются 
от 300 рублей до 1.600 рублей.

Очень дорого обходится леспромхозу не
своевременная доставка запасных частей и 
материалов из г. Томска. Руководители 
комбината «Томлес» плохо обеспечивают 
леспромхоз запасными частями и материа
лами в летнее время. К  1 января 1955 го
да мы недополучили запасных частей на 
52.000 рублей и уже в январе были вы
нуждены завозить их на самолетах. Тран-

☆  ☆

Завтра работать лучше, 
чем сегодня '

Наш лесозаготовительный пункт не име
ет сосредоточенных лесных массивов. Кро
ме того, лесосечный фонд сильно изрезгш 
болотами. Поэтому нам пришлось временно 
отказаться от укрупненных мастерских 
участков и создавать мастерские участки 
lía базе двух трелевочных тракторов 
КТ-12. Этим самым мы сократили затра
ты на подготовку верхних складов, а так
же увеличили время работы мастерских 
участков в отведенных массивах. Это дало 
возможность верхние склады делать более 
капитальными, более удобными для рабо
ты.

Переход на работу' по графику циклич
ности положительно сказался на де.1ах 
коллектива нашего лесозаготовительного 
пункта. Мы начали выполнять месячные 
задания. Особенно хорошо работал коллек. 
тив в январе и  Феврале этого года. Ма
стерские участки т г. Головина и Банникова 
дали несколько сот кубомет1)Ов леса сверх 
установленного им задания.

Основой четкой работы по гг)афику 
цикличности является хорошее состояние 
техники. Л хочу рассказать, ка к  мы орга
низовали работу механизмов. Трелевочные 
трактофы на лесозаготовительном пункте 
довольно старые, но у нас они работают 
удовлетворительно. Для того, чтобы содер
жать механизмы в исправном состоянии, 
мы в гараже, находящемся не,далеко от ле- 
тосекп, создали постоянную ремонтную 
бригаду слесарей. Когда тракторы входят 
в гараж, тракторист записывает в специ
альную кни гу все недостатки, которые он 
заметил в работе трактора. После этого 
тракторист уходит отдыхать, а слесари 
принимаются за дело. В течение ночи они 
устраняют все по.томки. указанные трак, 
тористом. Ут)юм п)акторист проверяет по 
книге затасей. все ли сделано. Если не 
все, тракторист в лесосеку не выезжает. В 
таком случае слесари являются виновни
ками простоя машин.

Внимательный уход за трелевочными 
тракторами позволил механизаторам до
биться бесперебойной работы. Некоторые 
трактористы по два— три месяца не имеют 
ни одного простоя.

Каждый вечер в конторе лесозаготови
тельного пункта в 9 часов мы проводим 
совещание —  «планерку». На нем мы об
суждаем итоги прошедшего дня, недостат. 
ки в работе, намечаем мероприятия, на-

правленныб на улучшение работы пункта. 
Мастера лесозаготовок кратко сообщают о 
своих планах на будущее, говорят, в ка
кой помощи они нуждаются. Мы сообща 
решаем, ка к  лутае поступить в том или 
ином ел^шае. Планерки у  нас проходят ор. 
ганизованно. »Мы так привыкли каждый 
вечер собираться вместе, что б и  этого уже 
не мыслим свою работу.

На пункте широко развернулось социа
листическое соревнование между мастер
скими участками, комплексными бригада
ми, отдельными рабочими по профессиям. 
Остро проходит соревнование между ма
стерскими участками тт. Головина и Бан
никова. Иногда побеждает первый, иног
да — второй, а в общем работа улучшается 
и у того и у другого. Высоких производст
венных показателей добились многие пе
редовые рабочие. Перевыполняют сменные 
нормы выработки трактористы тт. Федо- 
1юв и Кицманюк. Они дают за смену 
130 —  150 процентов задания. Освоил 
электросучкорезку моторист тов. Кданюнас 
и дает выработку 139 процентов нормы. 
Хорошо работают на валке леса тов. Баль- 
чунас и многие другие.

Однако коллектив лесозаготовительного 
пункта мог бы работать много лучше, ес
ли бы мы сумели устранить все недостат
ки. Мы еще неполностью используем все 
внутренние резервы п[>оизводства, слабо 
боремся за повышение производительности 
труда рабочих, не ликвидировали внут?)и. 
сменные простои машин. На лесопункте 
плохо осуществляется техническое руко
водство мастерскими участками. В этом 
повинен технорук тов.-Якубов. Он не ока
зывает мастерам лесозаготовок практиче
ской номощи в разработке технологических 
схем, не осуществляет контроль за работой 
механизмов.

Большим недостатком в работе является 
и то. что нас не обеспечивают запасными 
частями для ремонта механизмов. За ними 
каждый раз приходится ездить в ремонт
ные мастерские леспромхоза.

На участке сейчас работает лебедка 
Л-20. Однако технической документации 
на нее мы не имеем. На неоднократные 
наши запросы работники треста «Томлес» 
не отвечают.

В. МАРАСОВ,
начальник Нибегинского лесозаготовитель

ного пункта.

В ЧЕМ „СЕКРЕТ"
Третий год я работаю на трелевочном 

тракторе КТ-12. За время работы нако
пил некоторый опыт трелевки древесины. 
В этом мне большую помощь оказали 
трактористы нашего лесопункта тт. Са
вин и Карманов, у  которых я учился. 
Они с большой охотой передавали мне 
свой богатый опыт, научили высокопро
изводительно использовать машину.

Расскажу, ка к  я строю свой рабочий 
день. За полчаса до началы смены при
хожу в гараж и приступаю к  осмотру 
трактора. В первую очередь по журналу 
проверяю, все ли отмеченные мной по
ломки исправили слесари-ремонтники 
Если обнаруживаю недоделки, требую, 
чтобы их устранили. После этого прове
ряю мотор трактора и его ходовую часть.

Выехав в лесосеку, я, прежде всего, 
проверяю состояние магистрального тре
левочного волока. Если он плох, требую, 
чтобы волокочист привел его в порядок. 
Только после этого беру первый воз.

Мой опыт, ка к  и опыт других тракто
ристов мастерского участка, показал, что 
трелевочный трактор перегружать ни в 
коем случае нельзя. Перегрузкой машины 
не добьешься увеличения вывозки древе
сины. Поэтому я никогда не перегружаю 
трактор, а стараюсь увеличить количе
ство рейсов.

Чокеровку хлыстов мы производим бы
стро. В этом большая заслуга мотористов

спортные расходы, затраченные на это, 
превысили 35 тысяч рублей.

Дорого обходится леспромхозу и капи
тальный ремонт механизмов в центр<иь- 
ных ремонтных мастерских комбината. 
Транспортные расходы по доставке меха
низмов в мастерские в 1954 году состави
ли более 150.000 рублей. Качество ремон
та машин низкое, и, ка к  прави.го, почти 
все механизмы вновь перебираются в ма
стерских леспромхоза. На это тратятся еще 
десятки тысяч рублей.

Подавляющее большинство механизмов 
леспромхоз способен ремонтировать своими 
силами. Это будет и лучше и дешевле, но 
нам нужно имеггь достаточное количество 
запасных частей, пополнить мастерскую 
некоторыми станками.

Пло.хо осуществляется в леспромхозе хо
зяйственный расчет. Начальники и тех
норуки лесопунктов не интересуются фи
нансовой стороной дела.

Мешают внедрению хозрасчета недостат
ки  в планировании. В 1954 году леспром
хоз работал без промфинплана в течение 
четырех месяцев. Таково же положение с 
составлением промфинпланов и в этом го
ду. В первом квартале мы работали, ори
ентируясь на плановые показатели прош
лого года. По этой причине при планиро
вании затрат лесопунктом были допущены 
ошибки. Так, леспромхоз в течение двух 
месяцев содержа,'! сверх плана 20 человек 
с общим фондом зарплаты 33.600 рублей.

Неблагополучно обстоит дело с выпуском 
дорогостоящих сортиментов. В целом по 
леспромхозу за январь и февраль план за
готовки шпальника выполнен на 70 про
центов, рудстойки —  на 30,4 процента, 
телеграфника —  па 17 процентов. Из-за 
невыполнения плана по сортиментам лес
промхоз недополучил за два месяца 211 
тысяч рублей., •

электропил, которые правильно валят лес. 
Однако формировать воз мы могли бы 
намного быстрее, если бы на мастерском 
участке каждый трактор был снабжен 
двумя комплектами чокеров. Но руковод
ство леспромхоза об этом не позаботи
лось.

В обеденный перерыв я опять осматри
ваю трактор, смазываю трущиеся части. 
Обнаруженные неисправности тут же 
устраняю. Осмотры машины я делаю и во 
время работы.

Очень важным считаю осмотр трактора 
в конце смены. Прежде чем поставить ма
шину в гараж, в журнал осмотра вписы
ваю все дефекты, замеченные у трактора. 
Слесарям-ремонтникам говорю, на что они 
должны обратить особенное внимаиие.

Хорошо ухаживая за машиной, соблю
дая все правила эксплоатации ее, я до
бился неплохих производственных пока
зателей. Вот уже три месяца, ка к  моя 
машина трелюет лес без единого случая 
простоя. Я систематически выполняю 
нормы выработки на 150— 170 процен
тов.

Хочется подчеркнуть еще ра.з. что «сек
рет» моих производственных успехов в 
том, что я берегу машину и заботливо 
ухаживаю за ней.

В. КИЦМАНЮК. 
тракторист.

Для расширения производственных ус
пехов, достигнутых в первом квартале, и 
для дальнейшего снижения себестоимости 
кубометра древесины леспромхоз распола
гает всем необходимым. Нужно с новой 
энергией взяться за улучшение всех про
изводственных показателей. Большую ра- 
j)OTy предстоит проделать ко.тлективу по 
вне.1рению хозяйственного расчета на всех 
мастерских участках и в бригадах. Необ
ходимо оргатгзовать работу так, чтобы 
снижением себестоимости кубометра леса 
занимались не только руководители лес
промхоза. бухгалтеры и плановики, по и 
каждый член коллектива. Очень важно, 
чтобы этим делом занимались десятники, 
мастера, техноруки и начальники лесо
пунктов, чтобы каждый из них при разре
шении производственных задач ставил 6i.i 
постоянно перед собой вопрос —  нельзя 
ли удешевить стоимость работ?

Руководителям леспромхоза следует по
ощрять работников, добившихся хороших 
финансовых показателей. При решении 
вопроса о премировании за высокие произ
водственные показатели следует притамать 
в расчет и показатели по себестоимости.

Для повышения ква.тификации работни
ков леспромхоза и лесопунктов необходимо 
возобновить работу школ экономии.

Плановый отдел должен решительно 
улучшить нланирование. Нельзя мириться 
с тем, что  ̂ наряд-заказ поступает на ле
сопункт в разгар отчетного месяца. Стар
шие бухгалтеры лесопунктов должны стро
го руководствоваться наряд-заказом, ана
лизировать его выполнение.

При всех этих условиях мы .добьемся 
дальнейшего снижения себестоимости к у 
бометра ,древесины.

Б. БОРЕИША. 
главный бухгалтер.

Хороших производственных показателей на обрезке сучьев электроаучно- 
резкой РЭС-1 добился лесозаготовитель Нибегинского лесопункта И. Клакюнас. 
Он выполняет задание на 120— 130 процентов.

На снимке: И. Кланюнас за работой.
Фото В. Алмазова.’

Улучшить техническое руководство 
мастерскими участками

В первом квартале этого года коллек
тив Нибегинского леспромхоза значитель
но повысил темпы заготовки и вывозки 
леса. Выполнив квартальный план, он 
взял обязательство —  до конца квартала 
дать сверх плана 15.000 кубометров дре
весины.

Успехи, которых добился коллектив 
леспромхоза, не случайны. Летом и 
осенью мы позаботились о том, чтобы 
предприятие во всеоружии встретило зи
му. Были отремонтированы механизмы, 
подготовлен лесосечный фонд, приведены 
в порядок гаражи для тракторов и  авто
машин. Организовали обучение и перепод
готовку механизаторских кадров. 1Гнже- 
нерно-технические работники леспромхоза 
подготови.ш 32 механизатора, которые по
лучили сразу по две специальности —  
тракториста и шофера.

В это же время комплектовались брига
ды на мастерских участках, которые 
должны были работать по графику цик
личности. В бригадах утвердили постоян
ный состав лесозаготовителей, закрепили 
за мастерскими участками лесосечный 
фонд.

На период осенне-зимних лесозаготовок 
на лесозаготовительных пунктах созда.чи 
бригады слесарей-ремонтников. Они осу
ществляют профилактический осмотр и 
ремонт механизмов в ночное время.

Хорошо подготовившись к  зиме, кол
лектив леспромхоза стал выполнять и пе
ревыполнять производственные задания. 
Особенно хороших результатов добились 
лесозаготовители Кузуровского лесопунк
та, где начальником тов. Калиниченко. 
Здесь комплексная выработка на одного 
рабочего составляет 2,3 кубометра. Кол
лектив лесопункта работает ритмично, 
систематически перевыполняет за,тания. 
Высокопроизводительно трудится коллек
тив мастерского ушастка тов. Ганкова. Он 
ежедневно перевыполняет задания по гра
фику цикличности.

В первом квартале комплексная выра
ботка на списочного рабочего в целом по 
леспромхозу достигла 1,8 кубометра леса.

На всех лесозаготовительных пункгах 
и мастерских участках широко разверну
лось социалистическое соревнование за

выполнение и  перевыполнение п 1Ювзвод- 
ственных заданий. Тракторист Нибегин
ского лесозаготовительного пункта тов. 
Федоров за два последних месяца 
вместе со своим 'Сменщиком подвезли к 
эстакаде 6.000 кубометров леса вместо 
2.800 по заданию. Пх трактор несколь
ко месяцев работает бесперебойно. На Ку- 
зуровском лесопункте тракторист тов. 
Прибытков на тракторе С-80 за два ме
сяца вывез 12.000 кубометров леса. Эго 
почти в два раза больше нормы. Высоко
производительно трудятся электромеханик 
ПЭС-12-200 тов. Пажечко, шоферы 
тт. Найденов, Чирков и  многие другие 
механизаторы леспромхоза.

Но в нашей работе есть еще серьез
ные недостатки и упущения. Инженерно- 
технические работники мало оказывают 
помощи мастерским участкам в исполь
зовании техники, в расстановке рабочей 
силы, в улучшении технологии. Поэтому 
у  нас еще плохо работают электросучко- 
резки РЭС-1, простаивает мощный агре
гат —  лебедка Л-20. Недостатки в тех
ническом руководстве сказываются и  в 
том, что инженеры и техники слабо бо
рются за увеличение выхода деловых 
сортиментов леса, не контролируют работу 
бригадиров и бракеров.

Мы еще не добились того, чтобы на пря
мых работах было занято 70— 75 процен
тов состава рабочих. Нам нужно намного 
сократить вспомогательные и второстепен
ные работы.

В ремонтных мастерских леспромхоза 
некоторые машины ремонтируют плохо, 
они быстро выходят из строя. Не на всех 
лесопунктах для использования механизмов 
созданы нормальные условия. Особенно это 
относится к  Карбинскому лесозаготовитель
ному пункту, где плохо содержатся и про- 
кладываются трелевочные волоки.

Сейчас перед коллективом леспромхоза 
стоит боевая задача, —  ведя высокими 
темпами лесозаготовки, хорошо подгото
виться к  распутице. Мы принимаем меры 
для того, чтобы организованно перейти на 
летние эстакады.

Г. ФЕДИН, 
главный инженер леспромхоза.

Н а н  мы о с в о и л и  э л е к т р о с у ч к о р е з к у
Когда на наш мастерский участок по

ступили электросучкорезки РЭС-1, на чих 
никто не хотел работать. Инструмент к а 
зался тяжелым, громоздким, очень неудоб
ным в работе. Брался за новый инстру
мент и  я, но не добился успеха. А вскоре 
одна электросучкорезка перегорела, и за 
инструментом прочно укрепилась дурная 
слава.

Все изменилось после того, ка к  один 
из наших рабочих съездил в Краенояр- 
екнн край и познакомился там с опытом 
использования электросучкорезки. Вернув
шись. он научил нас работать этим инст
рументом.

Я обрезаю сучья на верхнем складе. В 
нашем звене три человека. Придя на 
эстакаду, я проверяю инструмент и хоро
шо смазываю его. Смазка должна быть 
обильной, все детали сучкорезви нужно 
тщательно очистить от грязи и опилок. 
Работу я начинаю с комлевой части хлы
ста. Обрезку сучьев произвожу поочередло 
у  всех хлыстов, которые лежат передо 
мной, чтобы не возвращаться обратно. На 
инструмент нажимать нельзя, он должен 
плавно и мягко ¡резать дерево. Толстые 
сучки обрезаю по кругу, стараюсь, чтобы 
диск электросучкорезки не заедало. Двое 
моих помощников идут позади. Они очи
щают эстакаду от спиленных сучьев.

Смазку электросучкорезки ][ронзвожу 
не реже одного раза в два часа. Это очень 
важно. Если инструмент не смажешь во
время, он перегорит. Перед смазкой опять 
очищаю электросучкорезку от грязи и 
опилок, проверяю состояние пильного 
диска.

В процессе работы выявился один су
щественный недостаток элсктросучкорезок 
РЭС-1. На них были установлены пла
стинчатые выключатели, которые быстро 
выходили из строя. Из-за этого инстру
мент перегревался и приходил в негод
ность. Мы решили заменить выключате
ли другими, установленными на пиле 
К-5. Получилось хорошо. Электросучко
резка теперь работает бесперебойно.

Итоги работы новым инструментом 
превзошли все наши ожидания. За пят
надцать дней марта наше звено выполни
ло норму выработки на 123 процента. 
Каждый из нас зарабатывал в день 
32 рубля, тогда как раньше ни один суч
коруб более 27 рублей при самой успеш
ной работе не получал.

Теперь на нашем мастерском участке 
не найти человека, который бы утверж
дал, что электросучкорезка РЭС-1 илохо!! 
инструмент.

И. КЛАНЮНАС, 
моторист электросучкорезки РЭС-1.



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Среда, 30 марта 1955 г. X : 63 (9659)

Польский народ поддерживает решения 
Бюро Всемирного Совета Мира

ВАРШАВА, 28 марта. (ТАСС). Обраще
ние Бюро Всемирного Совета Мира к наро
дам м р а  находит горячее одобрение широ
кой общественности Польской Народной 
Республики. На массовых собраниях н ми
тингах рабочие п  крестьяне, ученые и 
студенты решительно требуют запрещения 
атомного и водородного оружия, а также 
уничтожения запасов этого оружия.

Более 2 тысяч собраний в поддержку 
решений Бюро Всемирного Совета Мира со
стоялось в городах и селах Быдгощского 
воеводства.

Многолюдный митинг в поддержку Об. 
ращения Бюфо ВСМ состоялся на Куяв- 
ском авторемонтном заводе. Рабочие заво
да одобрили Обращение Всемирного Совета 
Мира и выступили за использование атом
ной энефгии исключительно в MJípныx це. 
лях.

Железнодорожники станции Кутно в 
письме французским железнодорожникам 
призывают усилить борьбу против возрож
дения германского милитаризма и поддер
жать Обращение Бюро Всемирного Совета 
Мира.

Чехословацкий народ решительно требует 
запрещения атомного оружия

ПРАГА, 28 марта. (ТАСС). Чехословац
кая печать, общественность, все трудя
щиеся страны решительно выступают за 
запрещение атомного оружия и немедлен
ное уничтожение всех запасов атомных и 
водородных бомб. Вчера в Праге, Остраве. 
Либефеце. Карловых Варах и других обла

стных центрах состоялись расширенные 
конференции сторонников мира.

На конференциях были приняты резо
люции, в которых содержатся протесты 
щютив ремилитаризации Западной Герма
нии, а также требования запрещения ору
жия массового уничтожения.

А ньш а ньски й  м ета л л ур гиче ский  ком бинат 
пом огает се л ьско м у  х о зя й с тв у  Китая

ПЕКИН, 29 манта. (ТАСС), В Китае 
увеличивается выпуск иммышленных то- 
варо® и сельскохозяйственных орудий для 
деревни.

За три месяца текущего года Аньшань
ский металл^-ргический комбинат изгото
вил для сельского населения свыше 10 
тыс. тонн различной продукции, в том

числе лемеха для плугов, серпы, мотыги, 
кровельное железо и другие изделия. За 
этот же период комбинат отгрузил свыше 
7,5 тыс. тонн химических удобрений.

В течение этого года Аньшаньский 
комбинат отправит в сельские районы 
страны свыше 45 тыс. тонн мета.тличе- 
ских изделий, или в 2 е лишним раза 
больше, чем в прошлом году.

Обицегермансная встреча ирестьян в Вернигероде
БЕРЛИН, 29 манта. (ТАСС). В Верни- 

городе (округ Магдебург) состоялась об
щегерманская встреча крестьян, на кото
рой присутствовало несколько сотен 
крестьян из обеих частей Германии. Уча
стники встречи обсудили задачи в борьбе 
против ремилитаризации Западной Герма
нии и включения ее в агрессивные блоки 
в связи е ратификацией парижских воен
ных соглашений.

Участники встречи обратились с воз
званием ко всем крестьянам Германии, в 
котором призвали их бороться вместе со 
всеми патриотическими силами Германии 
против осуществления парижских согла
шений. В обращении подчеркивается, что 
политика ремилитаризации Западной Гер
мании, уже принесшая большой убыток 
западногерманскому крестьянству, в свя

зи с ратификацией парижских соглаше
ний будет иметь еше более серьезные по- 
след(ггвпя для сельского хозяйства Запад
ной Германии.

Участники встречи приняли также об
ращение к  двум крестьянским организа
циям Германии —  к  объединению коми
тетов крестьянской взаимопомощи ГДР п 
к  объединению немецких крестьян (За
падная Германия), в котором также при
зывают их бороться против осуществле
ния парижских соглашений.

В письме, направленном правительству 
Германской Демократической Республики, 
участники встречи пишут, что немецкие 
крестьяне будут попрежнему выступать 
на стороне всех патриотических сил, бо
рющихся против парижских военных со
глашений.

Французский народ усилит борьбу против возрождения 
милитаризма в Западной Германии!

Прогрессивная общественность Франции гневно осуждает 
решение Совета республики

ПАРИЖ, 28 марта, (ТАСС). Решение 
Совета республики о ратификации па
рижских соглашений вызвало глубокое 
возмущение французских патриотов, ко
торые единодушно заявляют о своей ре
шимости усилить борьбу против герман
ского милитаризма, за безопасность Фран
ции. Демократическая печать сегодня 
указывает, что французский народ не со
глашается и никогда не согласится с во
оружением западногерманских реванши
стов.

Газета «Юманвте» ош’блпковала статью 
Андре Стиля, который отмечает, что ре
шение Совета республики является «ак
том, направленным против мира и Фран
ции». Однако борьба французского наро
да. —  пишет автор, —  на этом не кон
чается. «Это голосование. —  заявляет 
Андре Стиль, —  не может Екменить по
зицию общественного мнения Франции и 
не заставит наш народ идти, подобно ста
ду, на атомную бойню».

Марсель Фурье подчеркивает в газете 
«Либерасьон», что парижские соглашения 
одобрены парламентом, но не страной. Он 
указывает, что против возрождения гер
манского милитаризма борются на своей

собственной земле миллионы немецких 
трудящихся и что против этой же опас
ности всеми силами будут бороться фран
цузские патриоты.

Ратификация парижских соглашений 
не вызвала особого энтузиазма даже у 
ряда обозревателей пра®ой печати. Неко
торые из них не скрывают своей тревоги 
перед лицом возрождения вермахта. Они 
признают также, что ратификация па
рижских соглашений отнюдь не к-тадст 
конец внутреннему разброду и замеша
тельству во французских буржуазных 
партиях. Директор газеты «Фптаро» Пьер 
Бриссон сетует по поводу того, что в во
просе о парижских соглашениях п|К)яви- 
лись «колебания Французской политики» 
п что полотические деятели Франции дей
ствуют в обстановке «взаимных обвтгае- 
ний».

Издающаяся в ТУлузе газета «Депеш 
дю миди» подчеркивает, что ратификация 
парижских соглашений не устраняет про
тиворечий между западными державами, 
независимо от того, «идет ли речь о пе
реговорах между Востоком и Западом, об 
агентстве вооружений, о Сааре» или о 
других международных проблемах.

З А П Р Е Т И Т Ь  А Т О М Н О Е  О Р У Ж И Е
На конференции английских уяеных-атомников

ЛОНДОН. 27 .марта. (ТАСС). Вчера в 
Лондоне состоялась конференция англий
ских ученых —  специалистов в области 
атомной энергии. Конференция была со
звана по инициативе организации «Нау
ка за мир». Участники конференции об
суждали вопрос о запрещении атомного 
оружия.

В числе ораторов, выступивших на 
конферендйи, были известные ученые 
профессор Джон Бернал, председатель ко
митета ученых-атомников при ассоцпацпи 
научных работников л-р Эрих Бурой, про
фессор метеорологии импеоского научного 
колледжа в Лондоне Н. Шепгерд и спе- 
пиалиет по атомной физп^се профессор 
Бирмннгамского университета Джордж 
Фррмлинг.

В адрес конференции поступили при
ветственные телеграммы от известных 
специалистов в области атомной энертип 
профессора Альберта Эйнштейна и про

фессора Жолио-Кюри, а также от других 
вщ ны х ученых.

Участники конференции призвали пре
кратить испытания атомного оружия.

Д-р Буроп в своем выступлении отме
тил. что успех переговоров в подкомитете 
комиссии ООН по разоружению немедлен
но привел бы к  улучшению международ
ной обстановки. «Чрезвычайно важно, —  
сказал он, —  чтобы мы, ученые, внуши
ли нашим правительствам сознание необ
ходимости предпринять срочные действия. 
Запрещение атомного о-ружия —  это са
мая важная задача, стоящая перед нами 
в настоящий момент не только как  перед 
учеными, но и ка к  перед людьми».

Профессор Бернал в своем выступле
нии указал на растущее сопротивление 
английского народа п(щитнке гонки атом
ного вооружения, приведя в качестве 
примера раскол в английской лейборист
ской партии.

Реакция в С Ш А  на предлож ения С ове тско го  С ою за  
по а в стр и й ско м у  в о п р о су

НЬЮ-ЛОРК, 27 маота. (ТАСС). Как 
ВИДНО из сообщений американской печа
ти . предложение Советского Союза начать 
переговоры о зак-[ючении австрийского 
государственного договора вызвало недо
вольство и  замешательство в официаль
ных кругах США. По свидетельству кор
респондента Юнайтед Пресс Гонсалеса, 
предложения Советского Союза по авст
рийскому договору «до некоторой степени 
озадачили дипломатов» (американских). 
В этой связи обращает на себя внимание

откровенная попытка американской П1И)- 
паганды не допустить рассмотрение во
проса об австрийском государственном до
говоре обособленно, после того, ка к  Со
ветский Союз выразил согласие рассмат
ривать австрийский вопрос обособленно.

Так, упомянутый Гонсалес, ссылаясь 
на позицию «официальных лиц» США, 
заявлял, что германский вопрос «нельзя 
исключать из повестки любой конферен
ции между Востоком и Западом».

Подготовка к конференции по ослаблению 
напряженности в международных отношениях

ДЕЛИ, 28 матиа. (ТАСХ!). С 6 по 10 
апреля в Дели будет проходить азиатская 
конференция по ослаблению напряженно
сти в международных отноше1ниях, в ко
торой примут участие делегации общест
венных организаций тринадцати стр<ан 
Азии, в том числе СССР. Китайской На
родной Республики, Индии, Корейской 
Народно-Демократической Республики, Де
мократической Республики Вьетнам, Япо
нии, Бирмы и других стран.

Делегацию СССР возглавит председа. 
тель Советского комитета защиты мира 
Николай Тихонов, китайскую делега
цию —  председатель Китайского народ
ного комитета зашиты мира Го Ыо-жо. Иг 
Корейской Народно-Демократической Рес- 
пуб.тиЕИ прибудет делегация во главе с 
членом Всемирного Совета Мира Пак 
Ден Аи.

Создан международный секретариат по 
подготовке к  конференции в составе пред- 
етаветелей СССР, Китайской Народной 
Республики. Индии. Японии, Цей.10на и 
Сирии.

Как пишет газета «Дели тайме», целью 
конференции является обмен мнениями 
по проблема1М, касающимся стран Азии. 
Основным вопросом повестки дня будет 
обсуждение пяти принципов мирного со
существования, изложенных в совместной 
декларации Чжоу Энь-лая л Нер^'.

В повестку дня конференции включе
ны следующие вопросы:

1. Запрещение оружия массового уни^ь 
тожония и установление контроля над 
выполнением этого решения. Использова
ние атомной энергии в мирных целях;

2. Предоставление Китайской Народной 
Республике ее законного места в ООН;

3. Мирное воссоединение Кореи;
4. Колониализм и иностранное вмеша

тельство во внутренние дела азиатских 
стран:

5. Опасность участия в военных сою
зах и пактах для стран Азии. Опасность 
создания иностранных военных баз в 
Азии:

6. Ногималнзация дипломатических от
ношений между странами Азии;

7. Развитие торговых отношений меж
ду азиатскими государствами на основе 
1ювенства и взаимной выгоды и ряд дру
гих вопросов.

Индийская печать указывает на важ
ное значение этой конференции для дела 
мира в Азии. Так, ежешедельнив «Нью 
эидж» пишет: «Эта иоторическая конфе
ренция, которая внесет важный вклад в 
дело укрепления мира ж взаимопонимания 
между странами Азии, вызывает глубокий 
интерес среди различных политических и 
социальных групп в этих странах». «Нью 
зйдж» подчеркивает, что народы Азии 
возлагают на конференцию в Дели боль
шие надежды и выражают уверенность в 
том, что она будет способствовать ослаб
лению напряженности в этом районе.

Введение чрезвычайного положения в Панистане
ДЕЛИ, 28 марта. (ТАСС). По сообщени

ям. пост^тгавшпм из Карачи, вчера декре
том генерал-губернатора Пакистана Гулям 
Мохаммеда в Пакистане объявлено чрезвы
чайное положение.

Как ранее сообщалось, в октябре 1954 
года генерал-губернатор распустил учреди
тельное собрание Пенсистана. Роспуск уч 
редительного собрания вызвал волну воз
мущения в стране, -а главный суд Синда в 
ответ на апел.тяцию председателя распу
щенного учредительного собрания Тамизуд- 
дина признал действия генерал-губернаго- 
ра незаконными. Впоследствии федераль. 
аый суд, рассма'п1)ивавший эту апелляцию, 
отменил постановление главного суда Син
да п выска;{ался в пользу решения гене, 
рал-губернатора о роспуске учредительно, 
го собрания.

Как явствует из заявления министра 
внутренних дел Пакистана генерала Ис
кандера Мирзы, сде-танного им 10 февраля 
этого года, вышеуказанные события, свя
занные с роспуском учредительного собра
ния. отражают борьбу различных полити
ческих сил в стране в вопросе разработки 
конституции Пакистана и, в частности, в 
вопросе объединения нынешних провинций 
и княжеств Западного Пакистана в единую 
провинцию. При этом Искандер Мирза 
высказался в том смысле, что правитель
ство Пакистана, преисполненное решимо
сти «поддержать законность и порядок», 
предпримет «необходимые шаги в любом 
случае». Еженедельник «'Блитп» писал 
26 февраля, что генерал Мирза получил 
от генерал-губернатора заверение в том, 
что тот не будет препятствовать ему в 
установлении военной диктатуры в ст{)ане.

Последовавшие затем события свиде
тельствуют о том, что определенные кру

ги Пакистана приступили к  практическо. 
му осуществлению своих задач и к  устра
нению оппозиции, стоящей на их пути. 
Так, например, по сообщениям печати, 
20 марта пакистанскими властями были 
арестованы бывший министр центрального 
правительства Мир Гулям али Тальпур, 
бывший министр синдского правительства 
Мир Имам Тальпур и член законодатель
ного собрания провинции Синд Пир Илла- 
хи Бакш, которым было предъявлено обви
нение в организации «заговора». Одновре
менно в городе Хайдерабад (провинция 
Синд) быот запрещены демонстрации, ми
тинги и собрания, а в город введены до
полнительные полицейские части.

В свете происходящих в Пакистане со
бытий здесь рассматривают и произведен
ный новый арест пакистанским прави
тельством ряда лиц, которые были заклю
чены в тюрьму несколько лет тому назад 
по обвинению в намерении «свергнуть 
правительство» (так называемый «за
говор» в Равалпинди) и лишь 24 марта 
освобождены судом Лахора.

Одновременно с введением чрезвычайно
го положения генерал-губернат(кром опу
бликован приказ, уполномочивающий ад
министративный совет Западного Пакиста
на принять необходимые меры по созданию 
единой провинции Западный Пакистан. 
Данный совет в течение переходного пе
риода будет пользоваться высшими права
ми по отношению к  существующим про
винциальным администрациям.

В опубликованном коммюнике секрета
риата центрального правительства указы
вается. что объединение Западного Паки
стана в единую административную едини
цу будет осуществлено к  концу мая теку
щего года.

В Национальном собрании Франции
ПАРИЖ, 28 марта. (ТАСС). Сегодня в 

Национальном собрании Франции нача
лось обсуждение законопроекта о предо
ставлении правительству Эдгара Фора 
«чрезвычайных полномочий» в финансо

во-экономической области. Сущность за
конопроекта сводится к  тому, чтобы раз
решить правительству принимать декре
ты в налоговой и Финаноовой областях 
без ведома парламента.

Тяжелое положение американских фермеров
ВАШИНГТОН, 27 марта. (ТАСС). В свя. 

зи с обсуждением ассигнований на нужды 
министерства земледелия США в 1956 фи. 
нансовом году комиссия по ассигнованиям 
палаты представителей опубликовала док
лад, в котором указывается на «серьезные 
трудности, стоящие перед американским 
сельским хозяйством в настоящее время».

В своем докладе комиссия подчеркивает, 
что доход фермеров понижается с каждым 
годом. В прошлом году доход фермеров был 
почта на 20 проц. ниже дохода, получен
ного в 1951 году. Б течение последних 
двух лет закупочные оптовые цены на 
сельскохозяйственные продукты упали 
почти на 7 проц., а с февраля 1951 года 
—  на 22 проц. Сельскохгйяйственпые 
издержки увеличились за 5 лет на 
14 проц.; задолженность фермеров по за
кладным на недвижимость с 1945 годА 
удвоилась. «В перспективе, —  от>1ечается 
в док.таде, —  дальнейшее понижение дохо
дов фермеров в 1955 году вследствие со
кращения посевных площадей и шгзких 
цен почти на все сельскохозяйственные 
продукты».

Такое полол:ение. естественно, приводит 
к  разорению фермерских хозяйств. Из еже. 
годного обзора министерства земледелия 
видно, что 55 тыс. фермерских семей 
только на юге страны обанкротились

вследствие сокращения погонных площадей 
под хлопком. По признанию комиссии, со
кращение посевов хлопка послужит также 
причиной того, что 130 тыс. формерских 
семей с максимальньЕм валовым доходом в 
1 тыс. до.лларов в год должны будут «по. 
нести в этом году дальнейшие убытки в 
100 долларов пли более».

Как отмечает бюллетень «Фэкгс фор 
фармерс», многие Фермеры в США вынуж. 
двны большую часть года искать работу 
на стороне, поскольку доходы с фермерско
го хозяйства не могут обеспечить их су- 
ществовандгя. По официальным данным, 
сейчас в США почти каждый фермер из 
четырех гработает 100 или более дней на 
стороне. 15 лет назад побочные работы на 
стороне искал лишь один ферме® из девя
ти.

Однако кризис в сельском хозяйстве 
США нисколько не затрагивает прибылей 
американских пищевых компаний. По офи
циальным .данным, за 9 месяцев 1954 го. 
да чистая прибыль «Неишнл дайарп про- 
дакге» составила 29 млн. долларов —  
почти на 4 млн. долларов больше, чем за 
соответствующий период 1953 года. Ком
пания «Дженерал Фудс» сообщила, что за 
этот же период ее чистая прибыль пре
взошла 24 млн. долларов —  на 6.5 млн. 
долларов больше, чем в 1953 году.

Разграбление национальной собственности 
монополиями США

ВАШИНГТОН. 27 .чарта. (ТАСС). Кон- 
гресс США разрешил передачу 24 прави
тельственных заводов синтетического 
каучука, являющихся национальной соб
ственностью США, частным компаниям. 
Эти заводы были построены во время вто
рой мировой войны на средства американ
ских налогоплательпп^ков и обошлись бо
лее чем в 700 млн. долларов. По решению 
конгресса, заводы будут проданы менее 
чем за полцены (за 310 млн. долларов) 
крупнейшим каучуковым и нефтяным мо
нополиям США.

Эта сделка носит столь явно грабитель
ский характер, что голосовать за нее в 
сенате решились лишь 56 сенаторов; 31 
сенатор голосовал против.

Выступая против сделки, сенатор-демо
крат Морзе заявил: « Я . предупреждаю
американских налогоплательщиков о том, 
что они будут ограблены еще раз... Я 
вполне сознательно заявляю, что крупные 
монопо.таи делают шаг к  экономическому 
Фашизму в Америке, а конгресс под этим 
подписывается...».

Кросс на приз газеты «Юманите» 
в Парийсе

ПАРИЖ. 28 марта. (ТАСС). Вчера в 
Венсенском лесу под Парижем состоялся 
традиционный кросс на приз газеты 
«Юманите», в котором приняли участие 
более 9 тыс. человек. В кроссе участво
вали также слльнсйишб бегуны Франции, 
СССР, Польши, Чехословакии, Венгрии, 
Германской Демократической Республики, 
Италии и Швейцарии. Ввиду того, что с 
раннего утра шел сильный дождь, усло
вия кросса были крайне неблагоприятны
ми.

В за-беге для женщин на 2 тыс. мет
ров места распределились следующим об
разом:

Первое место —  Отваленко (СССР) —  
7 мин. 37 сек., второе —  Комарова

(СССР) —  7 мин. 41 сек., третье —  
Лапшина (СССР) —  7 мин. 48 сек., чет
вертое —  Габор (Польша) —  7 мин. 53 
сек., пятое —  Черношек (СССР) —  7 
мин. 55 сев., шестое —  Кирюшкина 
(СССР) —  8 мин. 02 сек.

В забеге для мужчин на 10 километ
ров места распределились следующим об
разом:
Первое место— Затопек (Чехословакия)—  

35 мин. 15 сек., второе — Хроник (Поль
ша) —  35 мин. 20 сек., третье —  Уль- 
збергер (Чехосдсгвакия) —  35 мия. 27 
сек., четвертое —  Ковач (Венгрия) —  
35 мин. 32 сек., пятое —  Еривошеин 
(СССР) —  36 мин., шестое —  Басалаев 
(СССР) —  36 мин. 03 сев.

- □ □ □  •

Извещ ения
30 марта, в 7 часов 30 минут вечера, 

в областном лектории состоится лекция 
на тему: «Наука и религия о «душе». 
Читает кандидат медицинских наук 
В. О. Локотко. **

30 марта, в 7 часов вечера, в биб
лиотеке Томского горкома КПСС (Ко

оперативный переулок. 5) для пропаган
дистов. консультантов и руково^дателей 
семинаров схктонгся лекция на тему; «О 
соотношениях между I и II подразделе
ниями общественного проиаводстеа». 
Читает заведующий кафедрой полятэко- 
ноини политехнического института П. 3 . 
Захаров.

Редактор 8. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Государственный заем развития народного 
хозяйства СССР

(вьшуск 1953 года)

СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА
3-го тиража выигрышей, состоявшегося 20 марта 1955 года в гор. Кустввае.

Выигрыши выпали на следующие номера серий и облигаций во всех раз
рядах займа:
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140200 1—50 200 144417 1—50 200 150688 46*) 1.000 155180 1—50
140391 33*) 5.000 144434 1—50 200 150878 1—50 200 155227 1—50
140453 1—50 200 144510 03*) 1.000 151090 36*) 1.000 155234 14*)
140545 25*) 1.000 144558 1—50 200 151213 1—50 200 155328 42*)
140589 1—50 200 144592 1—50 200 151276 1—50 200 155709 1—50
141143 1—50 200 144735 1—50 200 151308 1—50 200 155831 35*)
141156 1—50 200 144738 1—50 200 151357 1—50 200 155945 1—50
141162 1—50 200 144793 18*) 1.000 151443 1—50 200 156039 31*)
141238 1—50 500 144885 1—50 200 151633 09*) 1.000 156046 1—50
141428 1—50 200 144893 24*) 1.000 151766 1—50 200 156158 16*)
14143! 1—50 200 145358 1—50 200 I5I775 31*) 1.000 156285 1—50
141492 32*) 5.000 145462 1—50 200 15I84I 43*) 5.000 156472 1—50
141618 12*) 1.000 145630 36*) 1.000 151856 21*) I.OOO 156555 50*)
141746 16*) 1.000 145661 1—50 200 152163 1—50 500 156557 1—50
141852 1—50 500 145918 1—50 200 152168 27*) 1.000 156842 14*)
141997 1—50 200 145975 03*) 5.000 162170 1—50 200 156971 15*)
142012 1—50 200 146002 1—50 200 152250 1—50 200 157015 11*)
142031 22*) 1.000 146325 1—50 200 152253 1—50 200 157044 28*)
142197 1—50 200 146391 48*) 1.000 152392 05*) 1.000 157169 28*)
142295 15*) 1.000 146577 1—50 200 152413 1—50 500 157192 1 -^ 0
142322 1—50 500 146679 1—50 200 152646 46‘ ) 1.000 157211 1—50
142393 1—50 200 146725 03*) 1.000 152698 1—50 200 157385 25*)
142406 1—50 200 147140 1—50 200 152842 1—50 200 157393 1—50
142413 1—50 200 147185 1—50 200 152861 1—50 200 157460 31*)
142444 05*) 1.000 147233 1—50 200 153122 15*) 1.000 157559 1—50
142531 30*) 1.000 147299 1—50 200 153253 1—50 200 157691 1—50
142.542 42*) 1.000 147425 1—50 200 153336 1—50 200 157870 21*)
142610 1—50 200 147540 33*) 1.000 153347 1—50 . 200 157977 1—50
142618 1—50 200 147927 1—50 200 153615 1—50 200 158072 1—50
143074 1—50 200 147981 1—50 200 153657 1—50 200 158089 1—50
143075 1—50 200 148058 1—50 200 153664 38*) I.OOO 158223 09*)
143298 19*) 1.000 148310 1—50 200 153669 28*) 1.000 158401 21*)
143452 1—50 500 148376 1—50 200 153848 1—50 200 158604 21*)
143532 45*) 1.000 148722 1—50 500 153973 1—50 200 158648 1—50
143573 1—50 200 148757 36*) 1.000 153998 1—50 200 158703 1—50
143645 1—50 200 148904 1-50 200 154005 1—50 200 158873 1—50
143734 1—50 200 148936 1—50 200 154073 18*) 5.000 159131 18*)
143954 44*) 1.000 148962 1—50 200 154153 38*) 1.000 159304 1—50
143961 32*) 1.000 149358 1—50 200 154244 1—50 200 159355 I—SO
143973 46*) 1.000 149473 39*) 10.000 -  IS4267 1—50 200 159365 1—50
144114 1—50 200 149845 1—50 200 154331 1—50 200 159503 1—50
144278 1—50 200 150043 13*) 1.000 154600 23*) I.OOO 159516 1—50
144319 1—50 200 150251 1—50 200 155055 1—50 200 159777 24*)
144351 1—50 200 150310 28*) 1.000 159888 1—50
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*) На остальные 49 номеров облига ций этой серии выпали выигрыши по 
200 рублей.

Управление гострудсберкасс 
н гоенредита Томской областн.

Т Е А Т Р
Областной драматвчеекяй ,театр 

имени В. П. Чкалова

30 марта — «Зыковы».
31 марта — «Настоящий человек». 
Начало спектаклей в 7 чгихж 30 ми

нут вечера.

Томский эксплоатационный з^чаеггок 
управления речного транспорта за
ключает договоры на перевозку гру
зов в навигацию 1955 года. Просьба к 
организациям и колхозам, имеющим 
грузы, своевременно заключить догово
ры. Срок заключения договоров продлен 
до 10 апреля.

Заявки направлять по адресу: город 
Томок, улица Войкова. 16. 3 —-1

Тимирязевскому учебно-опытному лес
хозу срочно требуются: рабочие на ло
шадях и кузнец. Принятые обеспечива
ются квартира.ми.

Обращаться: Дачный городок (за ре- 
кой Томью), .улица Октябрьская. 29.

Подсобное хозяйство института фнзи- 
чес1шх методов лечения продает овся* 
ную солому.

Обращаться: г. Томск, улица Ровы 
Люксе.мбург. 1. 2 — 1

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького. 30 

марта — «Морской охотник». Сеансы: 
9. 10-30, 12, 1-30. 3, 4-30. 6, 7-30, 9. 
10-30.

Кинотеатр имени И. Черных. 30 мар
та. Большой зал — «Чемпион мира». 
Сеансы: 9, 10-45. 12-30, 2-20, 4-05,
5-50, 7-35, 9-20, 11. Малый зал —
«Белая грива». Сеансы: 9-30. 11-20,
1-10, 3. 4-50, 6-40, 8-30, 10-20.

Томская областная дирекция радиотрансляционных сетей доводит до 
сведения всех владельцев радиоприемников, телевизоров, как отдельных 
граждан, так и учреждений, организаций, предприятий и автобаз а также 
владельцев радиоусилительных устройств, предназначенных для диспет- 
черских целей, усиления речи, местного и центрального вещания что все 
^ 3  исключения радиоустановки подлежат обязательной мгистрадин в 
хрехдаеваый срок со дня их приобретения. регистрации в

“  ^“ '^визоров производится в отделе- 
п р т т ^  и звтоб^зьь ч™  “ чету нахождения учреждения, пред-

установки регистрируются в технической ииспек- 
ции областной дирекции радиотрансляционных сетей (улица Неточная 3 6 ) 

Во избежание штрафа регистрируйте радиоприемники, радиотЬСтш 
тельные устройства и вносите абонементную плату в у с т а н о м е Е  с ^ к и . 

Справки по телефону 47-33.
Томская областная дирекция радиотрансляционных сетей. 2 — 2

Томскому эксплоатационному участку 
управления речного транспорта тре
буются: шкиперы и матросы. Обще
житием обесятечиваются.

Обращаться: г. Томок, улица Войко
ва, 16, телефон 25-82. 3 — 1

Сибирс«кому физикo-тexIíичecкoмy ин
ституту требуются: ннженер-конструк- 
тор, лаборанты, механик по точным 
приборам, стеклодув, слесари, грузчики, 
печники и дворники.

Обращаться: г. Томск, площадь Ре©о- 
люции, 1.

Гр-ка Пугачева Прасковья Александ
ровна, проживающая в г. Томске, ули
ца Новгородская. 60, кв. 10, возбуж
дает дело о расторжении брака о гр-пом 
Пугачевым Петром Федоровичем, про
живающим в г. Томске. Южный горо
док, 2, кв. 14.

Дело подлеисит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Кировского 
района г. Томска.

Адрес редакции; гор Томск, аросп 
37-77 и 42-44, арооагаиды — 47-45,

нм. Ленина. !3 . телефоны: для справок (круглые сутки) — 42-42. редактора — 37 37. зам редактора — 51 75. ответ, секретаря — 31 19. секретариата — 42-40 отаелов* партийной исизии — 
вузов, шкод в культуры — 4 2 4 6 . сельского хозяйства — 37-39. промышленного — 37-75. отпела писем — 3 7 3 8  и 31 47, отдела ннформашш — 51-61, зам. зав. издательством — 52-23 

бухгадтервв в отдела объявлений — 37-36. стенографистки — 52-02, директора типографии — 37-72. '
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